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Depuis le 13 avril dernier, un Centre 
communal de vaccination a ouvert 
ses portes à la salle des fêtes d'En-
traigues. 
À l’instant où ces lignes sont rédi-
gées, plus de 5 550 injections du 
vaccin Pfizer ont été administrées.

Je tiens à remercier tous ceux qui 
ont contribué à rendre ce centre de 

vaccination opérationnel, les personnels de santé, méde-
cins de la Maison de Santé Pluriprofessionnelle,  les agents 
communaux, les bénévoles qui assurent l’accueil et les In-
firmiers diplômés d’État retraités, médecins en retraite… 
qui se mobilisent chaque jour. 
Ce centre communal de vaccination a été mis en œuvre 
par la commune et la Maison de Santé Pluriprofessionnelle 
(MSP). Depuis les débuts de l’épidémie, en mars 2020, je 
me suis attaché à tout mettre en œuvre pour protéger les 
Entraiguois.

La vaccination permet l’amélioration nette de la situation 
sanitaire ! Il est cependant primordial de continuer à res-
pecter les gestes barrières.

Non-essentiel. Nous avons tant entendu ces mots comme 
une sentence à l’égard de la culture et de 
nos commerces de proximité, ces lieux où 
nous avons plaisir à nous retrouver. 
Depuis le 19 mai dernier, c’est un soulage-
ment. Nous avons recommencé en partie 
à goûter au plaisir de partager un verre en 
terrasse, de flâner dans les magasins, de 
suivre une pièce de théâtre ou de voir les 
mamans se faire photographier avec leur(s) enfant(s) à l’oc-
casion de la fête des mères. 
Entraigues se déconfine, s’anime et enfile sa tenue esti-
vale…

Notre ville reste vivante et active, grâce en partie à nos 
commerçants et nos restaurateurs. Pour tous, cette re-
prise est une très bonne nouvelle. Alors, en guise de soli-
darité, continuons à les soutenir. Le coronavirus ne saurait 
éteindre la passion d’être ensemble.

Cette nouvelle version du bulletin municipal parle du bud-
get communal voté fin mars. Il s’agit d’un budget solide et 
solidaire mais également responsable qui permet de pré-
server l’autonomie financière de notre commune et la qua-
lité des services proposés aux Entraiguois.

Au mois de juin, d’importants travaux ont débuté… 
Il y a le gros chantier de renouvellement d’une conduite 
d’eau potable par le Syndicat Rhône-Ventoux sur la partie 
nord de la commune. Ces travaux sont nécessaires pour le 
bon fonctionnement du réseau d’eau potable.

Le chantier de la seconde partie du boulevard Saint-Roch 
a débuté également. Ces travaux sont réalisés autant que 
possible durant les vacances scolaires mais s’étaleront  
jusqu’à la fin de l’année.

Le Syndicat Mixte du Bassin des Sorgues réalise cet été des 
chantiers d’envergure sur les seuils du Moulin des Toiles et 
du Moulin Vieux, pour préserver la continuité écologique.

Ce bulletin municipal présente l’entreprise Moscatelli qui 
s’est installée dans les locaux Fabbri qui fut une magni-
fique entreprise industrielle. Avec le Président du Grand 
Avignon, j’ai eu l’occasion de rencontrer Rémy Volps le 
président de cette entreprise. Les métiers de la chaudron-
nerie industrielle sont « mal aimés » en France avec une 
formation à ces métiers qui a nettement périclitée ces 
quarante dernières années… Car l’industrie est partie dans 
les pays à bas coûts pour augmenter les profits et éviter de 
rendre l’industrie vertueuse à l’égard de l’environnement… 
La France a encore perdu 1 millions d’emplois de 2000 à 
2016 dans l’industrie qui ne représente que 13% du PIB 
Français contre 20% en Italie et 25% en Allemagne…
Le secteur industriel est un formidable ascenseur social m’a 
affirmé le président de cette entreprise. Elle sait décarbonner 
les process de production.

La chaudronnerie industrielle française doit changer de 
braquet pour mieux résister au marché international. 
La France a des atouts considérables et une technicité 
bien supérieurs aux concurrents des pays à bas coûts. 
La Covid a montré qu’il faut réagir.
Redresser notre industrie est une question clef ! L’industrie 
crée de l’emploi qualifié, mieux payé que dans d’autres sec-
teurs. Elle crée de la valeur ajoutée utile pour la formation et 

pour fortifier notre pays qui a besoin de sala-
riés mieux payés, mieux formés et sécurisés 
quant à leur avenir.
Moscatelli fabrique à Entraigues des sta-
tions GNV (Gaz naturel pour véhicules) et 
s’engagera aussi dans le soutien à l’utilisa-
tion de l’hydrogène… De puissantes innova-
tions sont en cours dans nos pays qui feront 

de l’industrie un acteur majeur pour combattre et suppri-
mer les émanations de gaz à effet de serre.

J’ai demandé à la Mission Locale du Grand Avignon d’or-
ganiser une rencontre entre des jeunes entraiguois et des 
chefs d’entreprises pour parler de leurs métiers, de leur 
aventure industrielle... Elle aura lieu le 6 juillet prochain. 

L’été est là… Le programme des animations estivales est 
dévoilé dans ce bulletin municipal. 
Le Jazz Entraigues Festival sera de retour début juillet 
après une édition 2020 annulée, le Tour de France fera un 
passage sur notre commune le 7 juillet prochain pour une 
étape 100% vauclusienne.

Moment très attendu chaque année, la fête votive sera de 
retour en juillet dans un contexte sanitaire évolutif.

Enfin, au retour des vacances et à quelques jours de la ren-
trée scolaire, la commune proposera une séance de cinéma 
gratuite en plein air le 28 août… Une soirée sous les étoiles 
à ne pas manquer…

Je vous souhaite un bel été. Restons prudents. Prenons 
soin les uns des autres.

« Notre ville reste 
vivante et active, 

grâce en partie à nos 
commerçants et nos 

restaurateurs.» 

Votre dévoué
Guy Moureau
Maire d’Entraigues-sur-la-Sorgue

Le mot du Maire
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Le mois de mai fut une étape importante du chantier 
de la future caserne intercommunale Entraigues/Al-
then. 
Il s’agit du montage de la structure métallique (char-
pente). 

Pour rappel : les travaux ont débuté en février quartier de 
La Tasque sur un terrain de 3 500 m2 mis gratuitement à la 
disposition du SDIS et viabilisé par la commune.
Située au bord du rond-point, les véhicules de secours 
bénéficieront d’un accès direct à la voie express RD 942 
(Avignon-Carpentras) par l’échangeur de la zone du Plan. 
Ce centre de première intervention accueillera 
50 sapeurs-pompiers d’Entraigues et d’Althen-des-
Paluds, tous volontaires, dans un bâtiment réparti en deux 
parties. Les locaux administratifs abriteront sur 250 m2 
des bureaux, des salles de réunion et un foyer dans une 
structure en matériaux agglomérés creux avec isolant 
intérieur et enduit extérieur sous un toit en bac acier 
dans le respect de la Réglementation Thermique 2012 en 
vigueur. La remise pour les véhicules s’étend sur 300 m2 
avec un toit en bac acier et un bardage métallique fixé sur 
une ossature métallique.

Le cabinet d’architecture Cervellini est le maître d’œuvre de cette opération. Des entreprises de la commune travaillent 
sur ce chantier. L’ensemble des travaux s’élève à 1,270 M€ TTC financé par le SDIS mais avec le financement de 25% des 
travaux par les communes : 200 000 € pour Entraigues (en plus de la mise à disposition gratuite du terrain) et 65 000 € 
pour Althen.

Concernant la phase 1 (travaux de réseaux) :
Les travaux sont prévus à compter du 14 juin 2021 jusqu’à 
la fin du mois d’août. 

Durant les travaux, la circulation sera 
fortement perturbée : 
Ce chantier sera réalisé en route barrée sur le boulevard 
Saint-Roch à son intersection avec l’avenue Victor Hugo 
et la rue des Peyssonnières. 
Un dispositif de déviation avec un sens unique de 
circulation sera mis en place en amont du chantier, afin de 
délester le chantier de la circulation de transit.
Une information aux usagers sur les principes de 
circulation sera faite par panneaux d’affichage. 
Les accès aux habitations et commerces sont maintenus.

Concernant la phase 2 (travaux de voirie) :
Le démarrage des travaux est prévu à compter de 
septembre 2021. 

TRAVAUX en cours DANS LA COMMUNE

La seconde partie du boulevard Saint-Roch en travaux
Suite à la requalification de la première partie du boulevard Saint-Roch réalisée en 2018, la municipalité vient de lancer 
dernièrement la seconde et dernière tranche de ces travaux.
Ils vont consister dans un premier temps, à enfouir les réseaux secs (Télécom et Éclairage Public) par le Syndicat 
d’Électrification Vauclusien et à réhabiliter le réseau d’adduction d’eau potable par le Syndicat Rhône Ventoux (PHASE 1), 
puis en la réalisation des aménagements de voirie, enrobés et trottoirs (PHASE 2). 
La durée totale du chantier est estimée à 5 mois environ.
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Débutée au mois de mars, cette avenue a changé de visage 
depuis la création par la commune d’un cheminement 
piéton. 
Ces travaux sont la continuité des travaux de cheminement 
piéton de l’avenue Jean Moulin réalisés en 2019/2020. 
Cet aménagement permet d’apaiser les circulations sur cet 
axe emprunté par de nombreux piétons et cyclistes. 
Outre le cheminement piéton de 1,40m créé, le 
rétrécissement ponctuel de la chaussée a été réalisé et le 
double sens de circulation a été maintenu.

Des fleurs 
pour le Pavillon de Flore

Au mois de mai, les services techniques ont réalisé un 
aménagement paysager au pied du monument du Pavillon 
de Flore situé au niveau de la route de Carpentras. 

L’objectif était de fleurir et d’apporter une touche végétale 
autour de ce monument bien connu des Entraiguois. 

Le printemps est généralement synonyme de fleurissement dans la commune. Cette année n’a pas échappé à la règle. 
Le service voirie a réalisé au cours des mois d’avril et de mai le réaménagement du rond-point de la truite et du Moulin 
des Toiles. 
À noter que les aménagements sont composés essentiellement de végétaux méditerranéens, peu gourmands en eau. 
De bien belles réalisations !

Une seconde jeunesse 
pour les rond-points du Moulin des 

Toiles et de la Truite

C ’ E S T  terminé !

L’avenue du 11 novembre sécurisée !

« Nous étions un peu inquiets par ces travaux 
mais la réunion d’avant travaux avec les riverains 

nous a rassurés. Le chantier s’est déroulé 
sans trop de gênes pour nous. 

Nous avons maintenant une belle route. 
Nous espérons que les véhicules ne rouleront pas trop 

vite et que les aménagements seront efficaces ».

Avis d’un riverain de l’avenue du 11 novembre :



LA VILLE EN ACTION

|Bulletin municipal d’Entraigues-sur-la-Sorgue6

MAIS AUSSI :
• Écoles Marie Mauron, Jacques Prévert, Robert Desnos, Louise Michel et le bâtiment des anciennes écoles : 

changement des chaudières à gaz au cours de l’été 2021.

• École Robert Desnos : réfection complète de deux classes au cours de l’été 2021.

• École Jacques Prévert : réfection du tableau électrique au cours de l’été 2021.

L E S  T R AVAU X  P R É V U S  prochainement

CRÈCHE MUNICIPALE
› Remplacement des menuiseries 
existantes par des menuiseries 
double vitrage.
Début des travaux : août 2021

RÉHABILITATION DE LA MAISON BASILI
› Création de quatre logements destinés à 
des personnes autistes.
Début des travaux : septembre-octobre 2021

MAISON DE SANTÉ 
PLURIPROFESSIONNELLE
› Création d’une MSP.
Début des travaux : 
septembre-octobre 2021

ESPACE JEUNES
› Réhabilitation de l’Espace 
Jeunes.
Début des travaux : dernier 
trimestre 2021

L’association « Villes et Villages où il fait bon vivre » a dévoilé, 
dimanche 11 avril, son classement dans lequel Entraigues figure dans 
le cercle restreint des 3134 communes distinguées sur les 34 837 
éligibles. 

Basé sur 183 critères, le classement prend en considération la 
qualité de vie, la sécurité, les commerces et services, les transports, 
la santé, l’éducation mais aussi le taux de chômage, l’espérance de 
vie, la proximité des services publics…

Le classement établi par l’association « Villes et Villages où il fait 
bon vivre » place la commune d’Entraigues en 1ère position dans la 

strate des communes du Vaucluse comptant entre 5000 et 
10 000 habitants et au 9ème rang des villes du Vaucluse.
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La conduite qui est renouvelée est une canalisation 
majeure puisqu’elle alimente en eau potable à partir du 
réservoir de la Montagne, les trois communes de Monteux, 
Althen-des-Paluds et Entraigues-sur-la-Sorgue. 
Elle est également primordiale en terme de secours pour 
les communes de l’ensemble du Syndicat Rhône Ventoux.

Les travaux sont réalisés par le groupement d’entreprises 
COLAS France, RAMPA TP et EHTP, sous la maitrise 
d’œuvre conjointe des bureaux d’études Cabinet Tramoy, 
Prima Groupe et Cabinet MERLIN.

Ils concernent le chemin de la Dragonette depuis le chemin 
de Vaucroze jusqu’au chemin de la Conillère inclus, le 
chemin des Vertes rives et le chemin du Jas. 

Compte tenu de leur complexité, et de la profondeur des 
réseaux à poser, les travaux sont réalisés en route barrée 
en journée. 
Les accès sont rétablis les soirs et les week-ends. 

Un cheminement pour les piétons a été mis en place tout 
au long du chantier et un plan de déviation est prévu pour 
les véhicules motorisés lorsque cela est possible.

En quoi ces travaux sont-ils nécessaires ?

Ces interventions, absolument nécessaires pour le bon 
fonctionnement des réseaux d’eau potable, permettent de 
sécuriser l’alimentation des usagers, de limiter les fuites et 
donc de préserver la ressource. 

Ils permettent également d’améliorer l’accessibilité du 
réseau d’eau potable en l’éloignant de la voie ferrée reliant 
Carpentras à Avignon et en le posant majoritairement 
sous voirie. L’exploitation sera également facilitée par 
le renouvellement du réseau en diamètre 500mm plus 
courant en lieu et place du DN 450mm dont les pièces sont 
difficiles à trouver car ce diamètre n’est plus couramment 
utilisé.

En parallèle, une remise en conformité des branchements 
est réalisée avec notamment la mise en accessibilité des 
compteurs.

Un chantier global à plus de 5,5 millions d’euros

Les dépenses estimées pour la réalisation de ce chantier 
s’élèvent à environ 5,5 millions d’euros pour le Syndicat 
Rhône Ventoux en comptabilisant l’ensemble des travaux 
et toutes les études connexes.

Ce projet bénéficie du soutien financier de l’agence de 
l’eau Rhône Méditerranée Corse, à hauteur d’un montant 
prévisionnel de 50% des montants investis.

Le Syndicat Rhône Ventoux, qui assure la compétence eau potable, a démarré depuis la mi-mai des travaux 
de renouvellement du réseau en diamètre 450mm. 
Cette conduite est en fonte grise et vétuste. De nombreuses fuites apparaissent depuis plusieurs mois. Elle 
sera remplacée par une conduite en Fonte DN 500mm. 

Importants travaux 
de renouvellement

D ’ U N E  C O N D U I T E  D ’ E AU  P OTA B L E
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Un budget 2021
SOLIDE ET SOLIDAIRE

Aucune augmentation des taux d’impôts com-
munaux, aucune augmentation du prix du ticket 
de cantine, aucune remise en cause des abatte-
ments, la baisse de la dette qui continue : cette 
année encore, la ville d’Entraigues respecte les 
fondamentaux de sa gestion financière métho-
dique et rigoureuse qui lui permet de faire face 
aux conséquences économiques et sociales de la 
crise sanitaire mais également aux décisions de 
l’Etat qui continuent de mettre à mal les com-
munes et intercommunalités. 

Objectifs : protéger les contribuables comme 
les générations futures, préserver la qualité du 
service public communal et poursuivre l’inves-
tissement dans la commune avec un programme 
porté sur des projets structurant pour la ville et les habitants, dans des domaines impactant le quotidien et 
la qualité de vie des entraiguois.

BUDGET COMMUNAL, QUESAKO ?
Le budget de la ville permet d’anticiper les recettes et les dépenses pour l’année civile en cours. Il s’organise 
en deux sections :

LE FONCTIONNEMENT L’INVESTISSEMENT

qui représente les dépenses et recettes 
nécessaires à l’activité des services de 
la collectivité (charges de personnel, 
achats de fournitures, fluides…)

qui représente les recettes et dépenses 
qui permettent de modifier ou d’enrichir 
le patrimoine communal (achat de 
matériels durables, travaux…)

Pour ces deux sections, les recettes doivent être égales aux dépenses : c’est ce que l’on appelle un budget à l’équilibre. 
Les prévisions doivent être sincères, c’est-à-dire ni surévaluées ni sous-évaluées et seules les ressources propres de la 
ville doivent financer les remboursements d’emprunt.

À l’heure où selon une étude de l’Association des Maires de 
France et de la Banque des Territoires, 36 % des communes 
envisagent d’augmenter leur taxe foncière en France. À 
Entraigues « Nous refusons que la crise sanitaire serve de 
prétexte à l’augmentation de la fiscalité, à alourdir la dette 
ou encore à geler les investissements. Nous 
ne cèderons pas à la facilité », explique le 
Maire, Guy Moureau.

Malgré la crise sanitaire qui a fait baisser les 
recettes de fonctionnement et augmenter 
les dépenses (achat de masques, soutien 
aux acteurs économiques, action sociale…) le budget 2020 
s’est caractérisé par un excédent de 2 400 000 euros. 
Cet excédent est la conséquence d’une gestion rigoureuse, 
d’une maîtrise des dépenses. N’oublions pas que l’Etat a 
fait une trouvaille assez étonnante pour prendre encore 

des « sous » aux communes : un nouveau mode de calcul 
de leur dotation forfaitaire «  écrête  » la base de calcul 
des communes et pénalise celles dont l’effort fiscal est 
insuffisant. Cela signifie que : si une commune n’augmente 
pas les impôts locaux, elle doit verser au bassinet de l’Etat ! 

Comme Entraigues n’augmentera 
pas ses impôts locaux en 2021, notre 
commune va voir sa dotation amputée de 
20 à 30 000€ en 2021 ! 

À cela, nous pouvons ajouter moins 
25 200€ de hausse de participation pour 

le Service Départemental d’Incendie et de Secours bien 
que la commune participe pour plus de 200 000€ à la 
construction de la caserne et elle voit augmenter de près de 
8% sa participation obligatoire au Service Départemental 
d’Incendie et de Secours.

Un excédent 
de 2 400 000 €.
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Depuis 2017, la commune 
a diminué sa dette de 
3 million d’euros. 

En 2021, le 
désendettement de la 
commune se poursuivra 
pour préserver les 
générations futures et 
préparer l’avenir.

Une DETTE EN BAISSE continue

La loi des finances qui a supprimé la taxe d’habitation depuis 2020 a également réformé le fonctionnement de la taxe 
foncière sur les propriétés bâties. Celle-ci était auparavant perçue par les communes et les départements. 
Désormais, chaque commune se voit transférer le taux départemental qui s’additionne au taux communal.
Sur votre prochain avis d’imposition foncière, vous verrez donc un nouveau taux de 36,80%. 
Mais pas de panique : celui-ci correspond à la somme du taux communal (21,67%) et du taux départemental (15,13%). 
La fiscalité reste inchangée.

BON À SAVOIR : Taxe sur le foncier bâti : une écriture modifiée mais une taxe inchangée

Le Conseil municipal a voté les 
subventions aux associations 
pour un montant de 184 205€. 

À cela, nous pouvons ajouter des 
subventions dites « indirectes » : 
mise à disposition à titre gra-
cieux de locaux, qui font office de 
sièges ou de bons déroulement 
des activités pour certaines as-
sociations, prise en charge finan-
cière par la commune des fluides 
(eau, électricité) et de l’entretien 
des locaux, mise à disposition 
du matériel communal (tables, 
chaises, sonorisation)…

Les INVESTISSEMENTS en 2021

Les travaux réalisés en 2021 permettront de poursuive la mise en valeur de la 
ville, développer la piétonisation, améliorer la qualité de vie des Entraiguois. 
Ces investissements qui sont définis dans le cadre du Plan Pluriannuel 
d’Investissement 2019/2024 porteront sur des projets structurants pour 
la ville et la population. La recherche de subventions par la commune pour 
tous les projets est systématique. Ces investissements donnent du travail aux 
entreprises du territoire.

Les 

SUBVENTIONS 
aux associations

+ de 4 millions d’€
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Des visites de quartiers
TOUJOURS CONSTRUCTIVES

Les traditionnelles visites de quartiers ont été concentrées sur le mois de juin du fait du couvre-feu.

Partout la question de la vitesse des véhicules est posée 
malgré la pose de ralentisseurs et les aménagements divers 
visant à réduire la vitesse. 
Mais il est vrai que l’avenue des Poètes et de la Lône 
servent aujourd’hui de raccourcis pour des habitants 
de communes voisines qui n’ont pas toujours la même 
approche qu’un riverain du quartier. 
Ces deux avenues vont faire l’objet d’aménagements 
réducteurs de vitesse. Une autre visite de quartier spéciale 
pour le chemin des Poètes sera organisée bientôt pour 
présenter les plans du projet d’aménagement de cette voie 
en vue de son ralentissement. 

Toujours dans le quartier Pléïade/Fenaisons, la rue est 
empruntée par des véhicules qui veulent éviter le chemin 
des Poètes. 
L’allée des Pléïades et des Fenaisons supportent donc 
un trafic de transit important par des conducteurs qui 
n’habitent manifestement pas dans le quartier ni sans 
doute dans la ville et qui circulent à des vitesses élevées. 
Nous y étudierons et réaliserons des aménagements 
dissuasifs.

L’avenue de la Lône va voir de gros chantiers : le 
remplacement du tuyau d’assainissement des eaux 
usées car des eaux claires y pénètrent et compliquent 
l’écoulement, suivront ensuite les travaux de piétonisation 
de cette avenue et de mise en place de systèmes de 
ralentissements. 

L’avenue des Lucines fera également l’objet de travaux  
d’aménagements de ralentissements au vue de la vitesse qu’il 
s’y pratique. 
Vitesse excessive également au quartier des Cades/Galion. 
C’est un quartier en « cul de sac » que n’utilisent quasiment 
que les riverains. 
Nous y interviendrons soit pour mettre une chicane au 
droit de la résidence des Cades juste avant le Galion, soit 

pour mettre des places de parking sur la chaussée afin d'y 
réduire la largeur de la voie et donc la vitesse.
On nous signale que le camion benne des poubelles va trop 
vite, même remarque quartier des Aigues fraiches. Il est 
demandé d’intervenir auprès du Grand Avignon. 
Même demande route de Sorgues par les riverains de 
l’impasse Debussy. 

Cela étant, il est clair que la vitesse excessive engage celui 
qui la pratique. La réglementation ne permet pas d’installer 
des ralentisseurs tous les 20 mètres.

La question des containers poubelles fait débat dans 
les visites de quartiers. C’est le cas quartier des Aigues 
fraiches, allée des Foulques. Une prochaine réunion 
aura lieu avec les riverains en présence des responsables 
propreté du Grand Avignon afin de trouver une solution.

Au centre-ville, place du Planet, nous cherchons toujours 
une solution pour positionner ailleurs les containers 
poubelles. Difficile à solutionner ! 
Nous aménagerons ensuite cette placette en relation avec 
le service architecture et environnement.

Le problème des encombrants laissés dans les conteneurs 
de la résidence des Pétunias pose également problème. Il 
relève des bailleurs sociaux de régler ces problèmes ! 
Mais nous constatons que les bailleurs suppriment de 
plus en plus les gardiens des résidences. S’il n’y a plus de 
présence humaine sur place, cela n’aide pas à régler les 
problèmes du quotidien. 

Cette question se pose également à la résidence La 
Pléïade. Nous avons proposé au bailleur d’installer des 
poubelles enterrées comme c’est le cas aux HLM Le Plan 
où ça fonctionne bien. Il faut signaler que le Grand Avignon 
participe au financement auprès des bailleurs à installer les 
containers enterrés. 
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Pa ro l e s  d ' E n t ra i g u o i s
ANGEL ESPANNARDO
" Nous habitons le quartier depuis trois ans 
et je participe à chaque fois à ces visites. 
Elles font avancer les choses. 
On voit nos élus en face, on expose nos 
problèmes et c'est pris en compte. 
On reçoit un compte-rendu qui explique en 
détail tout ce qui s'est fait suite à la visite. 
Les réponses sont claires et si les demandes 
ne peuvent être réalisées, on nous explique 
clairement pourquoi. C'est une très 
bonne chose. Personnellement, je n'ai rien 
demandé de particulier, mais des voisins 
avaient demandé le réaménagement du 
parking et cela a été pris en compte. On 
parle entre voisins des choses à améliorer. 
C'est dommage qu'il n'y ait pas plus de 
monde. "

JOSIANE RAMELLA 
J'habite dans le quartier depuis 1993. Je suis toujours aux visites de quartier et on est bien écouté. Après, ils ne peuvent pas 
faire tout ce que les gens veulent car il y a des choses plus ou moins bien et plus ou moins réalisables. Les visites permettent 
de discuter, de bien se connaître, de partager. J'ai l'habitude de venir avec ma voisine, nous avons à peu près les mêmes 
besoins et les mêmes revendications. C'est important de venir parce qu'on est bien écouté et c'est bien de participer à 
l'évolution du quartier. Nous sommes mis au courant des suites, les élus sont à l'écoute et il y a une vraie compréhension 
de nos problématiques. C'est vraiment une bonne idée de nous proposer ces visites.

D u  c ô t é  d e 
l a  R é s i d e n c e  d e  S è ve

Dans plusieurs quartiers nos concitoyens s’interrogent sur 
l’installation de la fibre. 
Ils pensaient que la fibre serait posée au droit de leur 
domicile. En fait, elle est installée en limite du domaine 
public. Le raccordement sur la partie privative est aux frais 
du demandeur. 
Sur le même sujet, il est demandé pourquoi Orange pose 
de nouveaux poteaux à côté d'autre poteaux ? 
Il y a bien une convention nationale entre Enedis et Orange 
qui permet de mutualiser les supports. 
Orange doit demander une étude de charges à Enedis. 
En réalité, pour des raisons de coût, cela ne se fait pas et 
les sous-traitants d’Orange sollicitent la commune pour 
implanter des poteaux Télécom sur le domaine public.

Si la ville demande à l’opérateur la réponse de l’étude de 
charges de Enedis, il y a blocage ! 
Ce sont alors les entraiguois qui se retrouvent pénalisés, 
car le déploiement de la fibre optique est stoppé. 

Ces pratiques sont liées à la privatisation de ces réseaux 
engagés il y a deux décennies : Orange doit l’installation 
principale qui pourra être utilisée par un de ces concurrents. 
Une partie importante des coûts est désormais reporté sur 
les villes qui devront payer les mises en souterrains !
Au quartier des Aigues Fraiches, des riverains ont fait 
la demande de construction d’une passerelle reliant le 
dernier bâtiment au parking du boulodrome. 
Les locataires pourront ainsi se garer sur le parking voisin 
du boulodrome et rentrer au plus court en passant par la 
passerelle. Cela sera étudié.

La création d’un passage uniquement pour piétons entre 
les Lucines et la résidence de Sève sera étudiée. 
Les habitants du quartier nous ont questionnés pour 
installer un espace de jeux pour enfants sur l’espace « pipe-
line ». Cela est prévu.

En conclusion, nous constatons lors de ces visites des remarques forts judicieuses par les habitants qui 
réfléchissent à la vie de leur quartier. Nous n’avons pas toujours les réponses à tout, mais cela permet d’avancer 
ensemble.  Les visites de quartier permettent d'engager le débat sans langue de bois, de vive voix. 
Cela permet de donner à chacun et à tous, au-delà des acteurs habituellement mobilisés, l'occasion de prendre 
la parole sur des enjeux collectifs. 
Nous remarquons enfin que la commune et les élus restent bien souvent les seuls et derniers interlocuteurs de 
nos concitoyens...
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LOUIS MIGNOT 
Nous habitons dans le quartier depuis un an et demi. C'est ma première visite de quartier, c'était important pour moi 
de voir comment ça se passe, d'écouter aussi les attentes des voisins, et puis en cette période où on ne peut pas croiser 
beaucoup de monde, c'est appréciable de se rencontrer. 
Techniquement, c'est une bonne initiative, c'est chouette de pouvoir s'exprimer, de pouvoir dialoguer avec les élus pour voir 
les différentes options et éventualités qui se présentent pour faire évoluer les choses dans le quartier.

JOËLLE ROBERT 
J'habite dans le quartier depuis 10 ans, je participe régulièrement. 
Ce qui est important dans ces visites, c'est de pouvoir faire remonter les problèmes qu'on rencontre, de voir ce qui se 
passe parce que le quartier est grand et on n'est pas tous au courant de ce qui se passe pour les uns et les autres. Il y 
a eu beaucoup de travail suite aux visites. Nous avions demandé l'aménagement du parking, l'installation des bancs... 
Nous avons été consultés plusieurs fois suite à la visite de quartier, il y a eu une commission pour récupérer les avis de 
tous les voisins qui n'étaient pas présents lors de la visite. L'avis de chacun a été entendu et un compromis a été trouvé 
pour satisfaire tous les habitants. La visite de quartier permet aussi de confronter les avis différents des riverains, qui ne 
sont pas toujours d'accord. Chacun défend son point de vue selon ses critères. C'est bon enfant. Et ensuite la mairie doit 
trancher et trouver les solutions satisfaisantes pour tous.

MME MOLINA 
J'habite dans le quartier depuis très longtemps. Je suis venue à la ferme en 1969 avec mes parents et nous avons construit 
la maison en 1979. Je connais bien le quartier. Je viens pratiquement à chaque fois aux visites de quartier. 
Je viens pour voir ce qui peut se faire en cas de désagrément, voir ce qui va, ce qui ne va pas et aussi dire merci quand la 
mairie accède à nos demandes. 
Là, on attend de voir si c'est possible de remettre des arbres, parce qu'en 1969, quand nous sommes venus avec mes 
parents, le chemin était tout arboré, et c'était possible de promener malgré la chaleur. Nous sommes contents de ce que 
la mairie fait pour le quartier.

Les discussions vont bon train dans les 
quartiers ruraux. Les participants sont 
nombreux, discutent avec les élus et entre 
eux pour trouver des solutions, ensemble, 
aux problématiques rencontrées. 
Le problème de la vitesse est récurrent 
dans ces quartiers, mais aussi le dépôt de 
déchets verts ou autres dans la nature. 
Qu'est-il possible de faire, qu'est-ce qu'il 
n'est pas possible ? 
Et pour quelles raisons ? Les visites font 
avancer les choses et la compréhension des considérations de chacun. Par exemple, la problématique des 
ralentisseurs demandés quelques fois par les habitants, mais qui sont un problème pour la circulation des 
agriculteurs qui transportent leurs productions.

JEAN-PIERRE GENELETTI  
J'habite le quartier depuis 1974. Au début, je venais un peu, et il y a eu une période où je venais moins. 
Je viens quand il y a une raison précise, pour attirer l'attention de la mairie, comme aujourd'hui pour essayer de régler le 
problème de la vitesse sur nos routes. 
Les visites permettent de garder le contact avec les élus, même si nous les connaissons et que nous pouvons les rencontrer 
par ailleurs. Je préfère que ce soit les élus qui viennent nous voir plutôt que d'aller en mairie. 
Depuis la création des visites, le quartier s'est bien amélioré. On ne demande pas grand-chose ici, surtout un minimum 
pour la sécurité, pour les enfants qui promènent et peuvent échapper à leurs parents. Nous avons des grandes lignes 
droites qui permettent de rouler vite, mais il ne faut pas non plus tirer la balle aux jeunes, nous avons tous été jeunes, nous 
avons tous quelquefois roulé vite. Il faut essayer de faire au mieux pour trouver des solutions de ralentissement pour qu'il 
n'y ait pas d'accident. 
Dans notre quartier rural, quand il y a des améliorations comme par exemple la mise en place de la fibre, nous sommes les 
derniers servis, nous pouvons demander aux élus des explications, des conseils pour nous adresser aux bonnes personnes. 
En tout cas, si les visites de quartier n'existaient pas, il faudrait les inventer.

D u  c ô t é  d u  q u a r -
t i e r  d e s  Te m p i n e s
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Chers lecteurs, vous ne nous direz certainement pas le contraire : les supports 
papier tel que le bulletin municipal sont irremplaçables. C’est pour cette raison 
que nous avons décidé de moderniser la mise en page que vous pouvez découvrir 
dans ce numéro du mois de juin. 

En complément, les supports numériques ont permis de développer davantage 
la portée de l’informatique et d’atteindre un public plus large. Les canaux 
d’information se sont progressivement modernisés ces dernières années. 

Alors aujourd’hui, comment s’informer sur la vie municipale et 
l’actualité entraiguoise en quelques clics ? 

Le site internet (www.ville-entraigues84.fr) est bien sûr le support numérique de 
référence et comporte toutes les informations utiles (actualités, agenda, services 
et équipements publics, démarches…). Il a été totalement revisité en 2018 dans le 
but d’être encore plus adapté à vos besoins.
Une newsletter, à laquelle vous pouvez vous abonner depuis le site internet, est 
envoyée chaque mois. 
Les panneaux lumineux d’information complètent ces outils. Ils seront renouvelés 
et modernisés prochainement. 
Côté réseaux sociaux, vous pouvez suivre les actualités de votre ville, poser vos 
questions et donner votre avis sur la page Facebook d’Entraigues, alimentée 
quotidiennement. De plus, une chaîne YouTube est en cours de développement.
Pour une information dédiée aux plus jeunes, l’Espace Jeunesse et l’accueil de 
loisirs disposent également d’une page Facebook. 
Enfin, le mobilier urbain se numérise et vous informe lui aussi : une borne tactile 
numérique a été installée devant l’Etat civil de la commune en 2020.

La Place du numérique 
DANS VOS SERVICES AU QUOTIDIEN

Parents : un nouvel Espace Famille plus moderne

La mise en ligne ou la modernisation d’outils connec-
tés pour faciliter les démarches des Entraiguois est 
au cœur du projet municipal. 

Depuis le début du mois de juin les parents dont les enfants 
sont scolarisés dans les écoles de la commune ou dans une 
crèche municipale ont accès à un espace plus moderne, 
plus intuitif et plus facile à utiliser. 

Adaptable à tous les écrans (responsive design), cet Espace 
Famille est disponible depuis les mobiles ou les tablettes 
et propose de nombreuses nouveautés (réalisation 
de questionnaires, envoi de document, prélèvement 
automatique…). 

À noter que le contact humain est heureusement 
irremplaçable, le personnel municipal reste évidemment à 
votre écoute et sera toujours ravi de vous renseigner.

L’essor du numérique et la modernisation progressive des outils a fait évoluer nos pratiques et les services 
municipaux. Tour d’horizon des services numériques proposés par la ville d’Entraigues.
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Le Syndicat Mixte du Bassin des Sorgues va réali-
ser cet été des chantiers d’envergure sur les seuils 
du Moulin des Toiles et du Moulin Vieux, pour res-
taurer la continuité écologique. Les travaux seront 
menés de fin juin à septembre. Ils consistent à créer 
des passes à poissons sur chacun des seuils, dans la 
rivière. 
Leurs mises en œuvre impliquent la fermeture d’une 
partie de l’avenue de Valobre et de la passerelle pié-
tonne (dite « pont rouge » ou « passerelle rouge ») 
au niveau du pont de la RD 942 (voie rapide Avi-
gnon/Carpentras).

La circulation des poissons est vitale pour le bon fonctionnement des cours d’eau. Ainsi, la qualité écologique de la 
Sorgue est entravée par des obstacles tels que les seuils du Moulin des Toiles et du Moulin Vieux situés dans la commune. 
Afin de palier à cette problématique, les propriétaires de ces seuils ont l’obligation légale de rendre leurs ouvrages 
franchissables par les poissons. 

Les travaux 
de construction de 
passes à poissons 

O N T  D É B U T É  F I N  J U I N

SEUIL DU MOULIN VIEUX
Le Syndicat Mixte du Bassin des Sorgues est devenu 
propriétaire de ce seuil en 2019. L’ouvrage est en bon état, 
mais ne permet pas la circulation de la truite fario, de 
l’ombre commun et de l’anguille. 
Un effacement de l’ouvrage s’avèrerait là aussi 
particulièrement préjudiciable, notamment du fait de la 
déstabilisation de toute l’avenue de Valobre. 
Il sera ainsi construit une passe à poissons de type « passe 
rustique avec rampe à macro-rugosité en lacets », en rive 
gauche, entre la berge et le seuil, en partie amont de ce 
dernier.

Les travaux débuteront à partir de juin pour l’installation 
du chantier et auront principalement lieu, pour la partie 
dans le cours d’eau, de juin à août 2021. 
L’accès au chantier se fera via le quartier du Moulin des 
Toiles et n’implique pas de fermeture de voirie.

Les coûts estimatifs de ces deux projets sont de 612 000 € TTC. Ils sont financés par l’Agence de l’eau Rhône 
Méditerranée Corse (70 %), le Conseil Départemental de Vaucluse (10 %) et le Syndicat Mixte du Bassin des 
Sorgues (20 %).

SEUIL DU MOULIN DES TOILES
Ce seuil appartient à la commune. L’ouvrage est en bon 
état mais ne permet pas la circulation de la truite fario, de 
l’ombre commun, et le franchissement par l’anguille n’est 
pas optimal. La commune a ainsi confié au Syndicat Mixte 
du Bassin des Sorgues (SMBS) l’étude puis la réalisation 
des travaux visant à résoudre ce problème.
Un effacement de l’ouvrage s’avèrerait particulièrement 
préjudiciable (le seuil alimente le canal du Moulin des 
Toiles. Tout le réseau innervant la ville qui en découle 
risquerait fort une déstabilisation des ouvrages amont, en 
premier lieu le pont de la RD 942…). 
Il sera ainsi construit une passe à poissons de type 
«  pré-barrage  » intégrant un dispositif anguille, en rive 
droite, entre la berge et le seuil, en partie amont de ce 
dernier.
Les travaux débuteront à partir de juin pour l’installation du 
chantier et auront principalement lieu, pour la partie dans le 
cours d’eau, de fin juin à fin août 2021. 
Ils impliqueront la fermeture de l’avenue de Valobre entre le 
pont de la RD 942 (voie rapide Carpentras – Avignon) et l’aire 
de pique-nique, ainsi que la passerelle piétonne (dite « pont 
rouge ou passerelle rouge  ») du 28 juin au 31 août (dates 
prévisionnelles).
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Mais cela peut se changer en réel potentiel si les mobiles sont 
correctement recyclés. 
C’est ce que propose de faire Orange avec une vaste campagne de 
collecte des mobiles usagés. 

La ville d’Entraigues s’associe à la collecte !  

Un point de collecte est installé à l’accueil de la mairie, où vous pouvez 
déposer vos mobiles usagés et leurs accessoires, dans une boîte dédiée 
à cet effet.
À visée solidaire, cette opération contribue à créer des emplois, préserver 
l’environnement, et soutenir Emmaüs International, en reversant à 
l’association les bénéfices des mobiles reconditionnés ou recyclés. 

Le réseau d’eaux usées communément appe-
lé « égouts » est un système complexe qui permet 
d’acheminer ces eaux usées nommées « effluents » 
vers la station d’épuration de Sorgues.

Celle-ci assure le traitement de ces effluents, afin de rejeter 
une eau traitée au milieu naturel (l’Ouvèze). Si l’eau traitée 
reste de qualité sensiblement identique, les moyens mis en 
œuvre pour arriver à cette finalité peuvent varier.
Concrètement, plus les effluents qui arrivent en entrée de 
station d’épuration sont chargés en diverses substances, 
que l’on ne devrait pas retrouver à l’intérieur de ceux-ci, 
plus le coût du traitement est élevé.

Le SITTEU, Syndicat Intercommunal de Transport et 
Traitement des Eaux Usées, basé à Sorgues assure le 

traitement de ces effluents par la station d’épuration pour 
les communes d’Entraigues,  Saint-Saturnin-lès-Avignon, 
Vedène et Sorgues.
Les agents qui exercent au sein de cette structure 
constatent de nombreuses dérives : présence de matériaux 
(bois), de lingettes, de matières grasses (huiles, graisses), 
substances chimiques…

Les lingettes et les graisses, en s’accumulant, bouchent les 
matériels qui équipent la station d’épuration et ses postes 
de relevage en amont.
Les opérations d’évacuation de tous ces corps étrangers, 
de débouchage et de nettoyage des équipements ou de 
traitement des substances se chiffrent à plusieurs dizaines 
de milliers d’euros par an et représentent plusieurs 
centaines d’heures de travail.

Afin de diminuer ces coûts, nous devons tous prendre 
conscience « que les égouts ne sont pas une poubelle ». 
Il ne faut pas jeter de corps étrangers dans les toilettes, 
lavabos, éviers ou au raccordement au réseau d’eaux usées.

La collecte des ordures ménagères et du tri sélectif, ou 
l’emport en déchetterie sont prévus à cet effet. Il en va de 
la protection de l’environnement et du montant de notre 
facture d’eau dans laquelle on retrouve le traitement des 
eaux usées.
D’où la nécessité de rejets respectueux dans nos eaux 
usées, auxquels nous devons nous astreindre.

L E S  É G O U TS
ne sont pas une poubelle !

U N  P O I N T  D E  C O L L E C T E 
des mobiles usagés en mairie

www.bienvivreledigital.fr
D’INFOS

En France, 100 millions de mobiles usagés dorment au fond des tiroirs et sont un risque pour l’environnement. 
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AU  S E C O U R S  des abeilles

sachets de graines distribués 
pour aider les abeilles

Les abeilles ont faim. Si les insecticides sont régulièrement pointés du doigt, la raréfaction des fleurs des 
champs est, avec le parasitisme (varroa, frelon asiatique…), l’autre grande cause du déclin de ces sympathiques 
autant qu’indispensables butineuses. 

Cette année encore la commune d’Entraigues a organisé l’opération « Aidons nos abeilles » initiée en 2019. 
C’est ainsi que les enfants de l'accueil de loisirs l'Entr'mômes ont distribué le mercredi 5 mai, 300 sachets de graines sur 
le marché et dans les commerces entraiguois. Une bien belle opération !

La commune parraine deux ruches

Depuis 2018, la com-
mune parraine deux 
ruches d’un apiculteur 
local. 
Régulièrement, un sui-
vi de ce parrainage et 
effectué et des pots 
de miel sont remis aux 
enfants du centre de 
loisirs. 

Les ruches se développent très bien, explique l’apiculteur 
Jérémy Isambart.

À noter que la commune a pour projet d’installer des 
ruches municipales.

RÉACTION 
D’UNE ENTRAIGUOISE PAR MAIL : 

Bonjour, juste  pour le  plaisir, je  vous envoie  
quelques clichés, du  début  de  floraison  des graines 
mellifères, offertes par la  municipalité . 
J’étais sceptique  quant  au  résultat  puisque  je  
les ai  semées en  pot  mais quel  ravissement  de  les 
voir, finalement , s’épanouir. Ne  manquent  que  
les abeilles. Je  les attends. Merci  encore  pour ce  
cadeau .
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AC C U E I L  D E  LO I S I R S 
le programme de l’été

Cet été, l’accueil de loisirs municipal se déroulera du mer-
credi 7 juillet au vendredi 13 août. 
Les 3/5ans seront accueillis dans les locaux de l’école 
Jacques Prévert et les 6/14 ans sur l’école Robert Desnos.

Un séjour sera proposé pour 24 enfants (niveaux CM1, 
CM2) à Fontaine-de-Vaucluse du 19 au 23 juillet. 
Au programme : activités en plein air (canoé, biathlon, es-
calade…)
Durant l’été, le thème sera «  les épopées légendaires  ». 
Ainsi, les enfants découvriront par exemple les Incas, 
Mayas et Aztèques, l’Egypte et la Rome antique mais aussi 
la mythologie grecque et perse.
Des sorties seront prévues au festival d’Avignon et dans 
des lieux historiques.

@Accueil de loisirs l’Entr’mômes

La nouveauté :

L’accueil de loisirs a créé une page facebook pour suivre 
les activités des enfants : 

« Mon été à Entraigues », un concours photo estival, gratuit et ouvert à tous… surtout aux jeunes. 
Du 1er juillet au 31 août participez au concours photo « Mon été à Entraigues ». 
Quelles activités estivales ont vos faveurs ? Quel lieu de la commune privilégiez-vous pour vos 
moments de détente ? Chez quel commerçant d’Entraigues faites-vous vos courses ? Où man-
gez-vous au restaurant ?

Sélectionnez votre meilleur cliché et partagez avec nous votre regard sur la Ville en été !

Une photographie réalisée dans le périmètre de la commune d’Entraigues et s’inscrivant dans le 
thème sera accepté pour chaque participant.
Concours ouvert à toute personne âgée de 10 ans ou plus, à l’exclusion des pros de la photo, ré-
sident à Entraigues ou non.
Une sélection sera faite au sein de la catégorie JEUNESSE (jusqu’à 25 ans) et au sein de la catégo-

rie ADULTE (dès 26 ans). Ce concours est de type numérique. 
L’envoi des photos s’effectue par mail ( communication@ville-entraigues.fr ). 

CONCOURS PHOTO, Mon été à Entraigues

www.ville-entraigues84.fr
D’INFOS

Ça y est, c'est les vacances d'été et pour permettre à tous les jeunes En-
traiguois de 11 à 17 ans de passer de bons moments entre ami.es, l'équipe 
d'animation de l'Espace Jeunesse a concocté un programme d'activités 
de folie! 
Ouverture des portes mercredi 7 juillet à partir de 14h. 
Au programme : sorties accrobranche, soirée plage, course d’orientation, 
jeux sportifs et un séjour à Saint-Michel de Chaillol. Il y en aura pour tous 
les goûts et il y a de quoi s’occuper à l’Espace Jeunesse, cet été, mais 
avec le contexte sanitaire actuel, des nouvelles règles seront en place 
qui limiteront le nombre de places dans la plupart des activités et nous 
proposerons, afin d’accueillir le plus de jeunes, des créneaux matins et 
après-midi.
Pour participer à une activité, l’adhésion est obligatoire ! 
Le dossier d’inscription est en téléchargement libre sur le site de la ville.

Le programme des animations 
D E  L ’ É T É  2 021  D E  L ’ E S PAC E  J E U N E S S E

www.ville-entraigues84.fr
D’INFOS
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L’art EST DANS L’ÉCOLE !

Les musées étaient fermés mais l’art n’était pas confiné à l’école Robert Desnos. Des expositions ou 
manifestations artistiques ont vu le jour tout au long de l’année sur différents thèmes :

La Grande Lessive® : L’école étend ses œuvres 
d’art (par les élèves de CM2 de la classe de Mme QUOIRIN, de 
l’école Robert DESNOS.)

« Aux mois d’octobre et de mars, nous avons participé à La 
Grande Lessive®. C’est une exposition artistique éphémère 
et internationale qui consiste à suspendre des œuvres sur 
une corde comme si on étendait du linge. 
Nous avons fait marcher notre imagination pour créer nos 
propres œuvres qui devaient respecter le thème imposé. 
Notre première exposition avait pour titre «  Inventons 
notre histoire », elle devait parler du premier confinement. 
La deuxième exposition parlait des « jardins suspendus ». 
Cela consistait à représenter des jardins partout autour de 
nous. Nous avons accroché nos créations dans la cour le 
temps d’une journée. »

« Summertime » : (par les élèves de CM2 de la classe de 
Mme MOURIER, de l’école Robert DESNOS.)

«  Pour commencer, nous avons écouté la musique d’Ella 
Fitzgerald et de Louis Armstrong. Nous devions créer un 
instrument unique qui respecte plusieurs contraintes : il 
devait produire plusieurs sons différents, être solide, esthé-
tique, transportable et réalisé à partir de matériaux simples. 
Dans un premier temps nous avons dessiné un schéma puis 
écrit la fiche de fabrication rassemblant le matériel néces-
saire et les étapes de réalisation. 
Ensuite, nous avons construit un prototype et apporté les 
modifications nécessaires pour que cet objet respecte le ca-
hier des charges initial. Nous les avons ensuite décorés puis 
exposés dans l’école dans le cadre des expos d’arts CM2. » 

Les châteaux : L’art géométrique, L’art 
symétrique (par les élèves de CM2 de la classe de 
Mme LETURGIE, de l’école Robert DESNOS.)

En mélangeant l’art et la symétrie, les classes de CM2 ont 
réalisé des châteaux symétriques plein de couleurs et des 
jardins à la française.
Le travail est construit autour de trois châteaux diffé-
rents : Versailles, Chambord et Bonaguil.
Différentes techniques ont été mises en pratique : de 
l’encre, de la gomme à dessiner, un calque pour donner un 
effet de reflet et des formes découpées.
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Depuis 2006, le Syndicat Mixte du 
Bassin des Sorgues (SMBS) anime 
auprès des enfants, une démarche 
responsable et citoyenne, pour 
comprendre leur territoire de vie, 
les caractéristiques et enjeux liés 
aux Sorgues. 
En ce sens, il propose le pro-
gramme « Les Sorgues à l’école » 
aux classes des écoles primaires 
de la plaine des Sorgues. 

Depuis octobre 2020, la classe 
de CM2 de Mme Mourier, école 
Robert Desnos à Entraigues-sur-
la-Sorgue, mène un de ces pro-
grammes avec enthousiasme. 
Les élèves ont découvert tout au 
long de l’année scolaire les carac-
téristiques, enjeux et trésors des 
Sorgues.

Le projet pédagogique « Les Sorgues à 
l’école » du Syndicat Mixte du Bassin 
des Sorgues est agréé par l’Inspection 
Académique de Vaucluse. Il consiste 
en quatre interventions menées par 
un prestataire spécialisé pour un total 
de deux journées et demie de sensibi-
lisation. Chaque programme est spéci-
fique à la classe, en fonction du projet 
de l’enseignant, du niveau des élèves 
et des enjeux locaux. L’animation « Les 
Sorgues à l’école  » est assurée par la 
Maison Régionale de l’Eau, prestataire 
agréé par l’Éducation Nationale.

Afin de permettre aux enfants d’aller 
au-delà des apprentissages des pro-

grammes et de pouvoir transmettre 
les connaissances acquises, des ou-
tils pédagogiques ont été offerts en 
début d’année scolaire par le Syndi-
cat Mixte du Bassin des Sorgues (un 
poster pour la classe et un classeur à 
chaque élève).

Les interventions comportent notam-
ment une sortie sur le terrain, pour 
permettre aux élèves de découvrir in 
situ le bassin et les enjeux. Les frais 
liés à ces animations (intervenants, 
déplacements, outils pédagogiques…) 
sont pris en charge intégralement par 
le Syndicat Mixte du Bassin des Sor-
gues.

Les élèves ont commencé dès 
le 16 octobre, en se rendant à 
Fontaine-de-Vaucluse et L’Isle-sur-la-
Sorgue, à découvrir le fonctionnement 
atypique de la rivière, à voir autrement 
le gouffre de Fontaine-de-Vaucluse et 
à comprendre son alimentation par le 
karst.

Le 19 novembre, ils ont pu apprécier le 
patrimoine industriel lié aux Sorgues, 
notamment celui sur la commune, 
comprendre l’impact de l’aménage-
ment de la rivière sur les poissons et 
découvrir des projets importants du 
Syndicat Mixte du Bassin des Sorgues 
pour répondre à ces problématiques, 
en faveur des milieux naturels.

Après s’être rendus à Fon-
taine-de-Vaucluse et découvert le 
patrimoine industriel lié aux Sorgues, 
les élèves ont d’abord appréhendé en 

classe, puis au bord de la Sorgue à Tré-
vouse, la « vie cachée » de la rivière, 
au travers des insectes et mollusques 
fondamentaux pour l’équilibre éco-
logique de la rivière et précieux pour 
nous indiquer son état. 
Ils ont assimilé les modes et régimes 
alimentaires de cette « faune ben-
thique » et saisi les phénomènes au-
to-épuratoires de la Sorgue. 
Puis ils ont réalisé eux-mêmes des 
prélèvements dans la Sorgue, pour vi-
sualiser toute la vie qu’on peut y trou-
ver et s’appuyer sur ces échantillons 
pour évaluer scientifiquement la qua-
lité des milieux naturels.

L’enseignante explique : « le pro-
gramme «  Les Sorgues à l’école  » a 
captivé mes élèves, qui avaient à cœur 
depuis d’être des « ambassadeurs de 
la Sorgue » et de transmettre leurs 
connaissances sur le sujet à leurs fa-
mille. 
Les élèves ont pris pleinement 
conscience de leur environnement et 
cadre de vie liés à la rivière.  Ils mani-
festent de plus en plus leur souci que 
les gens en prennent soin ! »

Fort de tout ce qu’ils apprennent et 
consignent dans leur classeur ou ca-
hier des Sorgues, ces petits entrai-
guois seront bientôt des citoyens de 
la Sorgue à part entière. Aussi, si vous 
entendez un enfant vous expliquer 
ce qu’il a découvert avec le Syndicat 
Mixte du Bassin des Sorgues, nous 
vous invitons à bien écouter et à po-
ser des questions, vous pourriez être 
surpris et en apprendre à votre tour !

Afin de partager leur nouvelle vision 
des Sorgues, les 16 classes ayant sui-
vi un programme en 2020-2021 ont 
réalisé une « restitution » consul-
table sur Internet et mettant en va-
leur la préservation de la Sorgue. 
Vous êtes invités à les découvrir sur 
www.lasorgue.fr !

D’INFOS

www.lasorgue.fr
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L’école maternelle Jacques Prévert a élaboré conjoin-
tement avec la commune, un projet «  éco-école  » 
comprenant plusieurs axes dont le premier, travaillé 
en 2020-2021, concerne la biodiversité. 

L’objectif est de diversifier les espèces végétales et ani-
males présentes à l’école afin de les faire connaître, obser-
ver, manipuler, par les élèves de la petite à la grande sec-
tion. Outre le fait de les sensibiliser à l’environnement en 
apprenant à prendre soin et à respecter les végétaux et les 
espèces animales endémiques, ce projet permet la mise en 
place de nombre d’actions pédagogiques transversales. 
En effet, une jardinière par classe, soit sept au total ont 
été financées par la commune et installées par les services 
technique. Les jardinières ont pu être remplies de terre vé-
gétale et de terreau. 
Chaque enseignante a acheté des plantes qui ont été plan-
tées et sont entretenus par les élèves au quotidien. La 
commune a fourni des fleurs et aromatiques (annuelles, la-
vandes, curry, romarin…) qui ont été plantés en pleine terre 
par les élèves. 
Un récupérateur d’eau, (qui fait réaliser aux élèves les plus 
grands la valeur de cette dernière : « on doit attendre des 

semaines pour qu’il soit plein, mais on met 2 jours à le vi-
der ») a été installé. De plus, une classe de petite section 
réalise un élevage d’escargots. 
Enfin des composteurs ont été installés et des nichoirs et 
un hôtel à insectes ont été fabriqués par les élèves.

Les projets pour l’année 2021/2022 :

Pour la future année scolaire, l’école va poursuivre ses ac-
tions dans l’axe «  biodiversité  », et explorera un second 
axe, celui de la gestion des déchets (tri et recyclage). 

L’interview d’Adeline Samperi, directrice de l’école 
Jacques Prévert :

Pour mener à bien ce projet, nous avons déjà installé avec 
l’aide du Grand Avignon des poubelles spécifiques au papier 
dans chaque classe, et un container dédié au papier/carton 
(bleu) devant l’école ; également une poubelle à piles. 
Nous envisageons la visite de l’usine de recyclage et des ac-
tions diverses avec les élèves de grande section (nettoyage 
des abords de l’école, du stade) l’an prochain si le contexte 
sanitaire le permet. 

U N  P R O J E T  É C O - É C O L E  pour l’école 
maternelle Jacques Prévert

Le tri, C’EST AUSSI LE MIDI
À l’occasion de la rentrée des vacances de printemps, la com-
mune a mis en place une table de tri, afin de sensibiliser les 
élèves au tri sélectif et réduire le gaspillage alimentaire. La 
table de tri a été installée au restaurant scolaire de l’école Ro-
bert Desnos. Toutes les denrées non consommées sont ainsi 
mises de côté pour constituer un compost et connaîtront donc 
une autre destination que la poubelle. Les récipients (pots de 
yaourts, papier d’emballage de fromage etc…) sont également 
isolés dans un bac à part. Le pain est aussi recueilli dans un 
autre bac et sera redistribué. 
Il s’agit par cette opération d’engager encore plus la commune 
dans une démarche d’éducation au développement durable.

À noter que l'école Jacques Prévert a reçu au mois de juin le label éco-école.
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Nous avons rencontré Chris, du bistrot d’Entraigues, pour 
savoir comment s’est passée cette réouverture : « La reprise 
a très bien fonctionné que ce soit la restauration ou le bar. 
L’ambiance est là, les gens sont contents de pouvoir ressortir 
et de prendre l’apéro dehors entre amis ». 
Il ajoute : « la période de confinement nous a obligés à nous 
adapter en proposant notamment des plats à emporter. Cela 
nous a permis de rencontrer une nouvelle clientèle, toujours 
présente aujourd’hui, qui nous a découverts mais également 
qui a découvert le centre-ville d’Entraigues et ses nombreux 
commerces ».

Nous continuons notre ballade et croisons Alain, au dé-
tour d’une rue : « Il était temps que la vie reprenne, aussi 
bien pour les professionnels que pour les habitants. En tant 
qu’Entraiguois retraité, j’avais hâte de pouvoir retrouver les 
copains pour jouer aux cartes et boire un café. 
Et puis, c’est aussi à nous de soutenir nos commerces en 
consommant local. Ils comptent sur nous autant que nous 
comptons sur eux ! ». 

Les entraiguois sont bien conscients de leur rôle à jouer pour 
continuer à profiter des commerces : il règne une atmos-
phère légère et agréable dans les rues de la ville. 

En longeant les allées, nous constatons que les coiffeurs sont 
à l’œuvre, les esthéticiennes sont en soin avec leurs clientes, 
les boutiques de vêtements accueillent leurs habitués alors 
que d’autres ouvrent à peine leur porte pour démarrer une 
nouvelle activité… et ça fait plaisir !

De plus, les animations et festivités reprennent leur droit, 
les rues s’animent, la musique résonne et les sourires sont 
radieux.  
Car il n’y a pas que les commerces qui bénéficient du décon-
finement, il y a aussi les associations et leurs animations : les 
pièces de théâtre, les concerts, les expositions… sans oublier 
les nombreuses activités sportives qui reprennent.

Nous terminons notre petit tour enchantés par ce constat 
positif. 
Un retour à la vie d’avant s’amorce et ce malgré les consignes 
sanitaires toujours en cours et dont le respect nous garantit 
de continuer dans cette direction.

Après six longs mois de fermeture, les entraiguois 
étaient présents pour la réouverture des commerces 
le 19 mai dernier. 
Cette date était attendue avec impatience, 
notamment pour profiter des terrasses, des cafés et 
restaurants entraiguois.

Nous avons voulu connaître l’atmosphère de la 
ville, de ses habitants et de ses commerces en nous 
promenant en centre-ville.

LES BEAUX JOURS SONT DE RETOUR,  
et les commerçants également !
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Les nouvelles entreprisesLes nouvelles entreprises
Casa Mia

Le chef de cuisine Tony Baiera, d’origine sicilienne, vous 
propose des spécialités venues tout droit d’Italie, des plats 
typiques 100% frais et faits maison. 

Côté produits, vous trouverez une sélection de boissons, 
de charcuteries, de fromages et de produits secs. 
Un bonheur pour les papilles !

9 51 rue Laurent Bertrand 
m 06 45 79 49 30 
       @casa mia entraigues

Part’âges services 

Depuis 2020, Karine Birkel propose ses services à domicile 
pour aider ses clients au quotidien : entretien de la maison, 
jardinage, assistance administrative, petit bricolage, livrai-
son de courses… 

De plus, elle dispose du label service à la personne ce qui 
permet de bénéficier d’un crédit d’impôt à hauteur de 50%. 
Sa devise : Services et Sourires à la personne.

k part.ages.services84@gmail.com
m 06 11 70 04 51  
     @Part’âges –service à la personne et entretien

Coach Neuro-comportementaliste en Nutrition® agréée 
Méthode Meer®, Pascale Gilavert vous accompagne pour 
mincir durablement, sans régime, sans compléments ali-
mentaires, sans substituts de repas. 

Elle est également coach de vie avec une approche cogni-
tive et comportementale. Elle accompagne toute personne 
désireuse d’atteindre des objectifs personnels ou profes-
sionnels et n’arrivant pas à trouver les clefs pour y arriver.

9 30 Avenue Salvador Allende
m 06 33 81 25 78 
k kunziteaccompagnement@gmail.com 

Julie Coud et Rêve est née d’une passion pour la couture 
qui a commencé il y a une petite dizaine d’années, l’envie 
de créer de l’unique en partant d’un simple bout de tissu !

Son univers passe par les vêtements pour femme et petite 
fille ainsi que les sacs à mains, sac de voyage, sac à dos et 
bien entendu soucieuse de la planète par l’univers du zéro 
déchet, de la salle de bain, cuisine et l’univers bébé.

9 25 allée des hirondelles
m 06 62 96 54 85
k juliecoudetreve@gmail.com
     Q@JulieCoudEtReve 

Julie coud et rêve Kunzite Accompagnement 
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S U R  E N T R A I G U E S

Marie-Paule Savonne 

Passionnée par le savon, Marie-Paule a créé son atelier en 
2021 où elle élabore ses formules. 
Elle utilise la saponification à froid pour créer ses produits. 
Cela permet de garder un maximum les propriétés des 
huiles et beurres qui composent le savon. Des shampoings, 
savons à barbe et bien d’autres créations sont à l’étude. 
Si vous souhaitez découvrir comment fabriquer le savon, 
Marie-Paule vous propose des ateliers découvertes.

9 25 Allée des Hirondelles
m 06 21 59 49 22  
k marie.paulesavonne@gmail.com
       @Marie Paule savonne

Walter Venzin 

Psychopraticien, Walter Venzin vous propose un accom-
pagnement thérapeutique, à l’aide de méthodes orientées 
solutions : l’Hypnose Ericksonienne, P.N.L et Thérapies 
Brèves. 
Ces méthodes peuvent vous aider à gérer des peurs, des 
addictions, du stress, des émotions… 

Ne restez pas seul avec votre souffrance et ouvrez de nou-
velles portes sur le changement !

9 225 Av du Général de Gaulle, Résidence Les Cèdres Bleus
m 06 76 60 75 42

La Maison du Boucher

L’ancienne boucherie Sanchez a été reprise par un entrai-
guois : Mickael Labibes sous le nom de La Maison du Bou-
cher et conserve la qualité des produits proposés. 
Les éleveurs locaux sont privilégiés, quant au rayon char-
cuterie, vous avez un large choix dont notre produit coup 
de cœur : le pata negra !
N’hésitez pas à aller à la découverte de cette boutique et 
de ce jeune boucher talentueux ! 

9 28 rue Laurent Bertrand
m 04 90 83 18 40
k labibesmickael@gmail.com
     @la maison du boucher 

Bricokids & Créadultes 

Dans une ambiance conviviale, Marie-Aude Deloume vous 
propose des ateliers de loisirs créatifs où elle vous guide 
pas à pas de l’idée à la conception en utilisant différentes 
matières et techniques accessibles à tous. 

Stimulez votre talent et votre créativité en réalisant des 
projets en tout genre, pour un anniversaire, un enterre-
ment de vie de jeune fille, un baby shower… 

k bricokidscreadultes@gmail.com
m 06 19 81 26 15   
     @bricokidcreadult

S U R  E N T R A I G U E S
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Moscatelli, 
une industrie au service de l’industrie

Rémy Volps est chaudronnier 
de métier. 
« J’ai travaillé une dizaine 
d’années sur les chantiers, 
dans les ateliers comme 
simple opérateur, chef 
d’équipe, chef d’atelier, 
chef de chantier. En 2001, 
j’ai intégré Moscatelli 
comme chargé d’affaire ; en 
2006, j’ai rejoint le groupe 
Ortec ; en 2012, j’ai rejoint 
un groupe allemand et j’ai 
créé une petite agence à 
Vaison-la-Romaine. J’avais 
envie de créér un atelier mais 
ce n’était pas l’objectif du 
groupe. » 
En 2017, Rémy Volps a 
l’opportunité de racheter 
Moscatelli. Il l’a saisi !

« Nous avons passé trois ans à changer 
de stratégie pour redresser l’entreprise. 
Un bureau d’étude a été créé pour ame-
ner de la valeur ajoutée à l’entreprise. 

Avant 2017, Moscatelli était très spé-
cialisé dans la gaine de ventilation nu-
cléaire. Nous avons ralenti ce domaine 
et nous sommes diversifiés avec l’in-
dustrie pharmaceutique, cosmétique, 
agroalimentaire, l’énergie et ITER. 
Tout ça parce que nous avons com-
plètement changé notre philosophie 
d’entreprise. C’est-à-dire qu’on ne livre 
plus une pièce chaudronnée, on livre un 
service. Nous accompagnons le client 
dans les études, dans ce qu’il veut faire 
de son appareil, on fabrique bien sûr, 
on met en place, on fait du sur mesure. 
Plus les choses sont compliquées, 
mieux on se porte. Si on n’amène pas de 
la valeur ajoutée, si on se contente des 
choses simples à faire avec des délais, 
plein de monde sait le faire. L’industrie 
du luxe l’a bien compris en France, ils 
ne font que des produits d’exception 
qu’on n’est pas capable de faire dans 
d’autres pays. »

LA VALEUR AJOUTÉE
« Par exemple pour l’industrie cosmé-

tique, nous fabriquons une distillerie 
pour les huiles de lavande, ou encore 
des réacteurs où l’on met des matières 
premières pour en extraire les principes 
actifs».
Il y a là un vrai axe de développement. 
De plus en plus de molécule sont ex-
traites en s’abstenant d’utiliser des 
produits chimiques avec des solvants. 
En conséquence, les machines changent 
ainsi que les process. 

Un monde en perpétuel mouvement 
auquel l’entreprise Moscatelli parti-
cipe.

« En agroalimentaire, on améliore 
les machines sur place. Comme nous 
sommes petits, on essaye de trouver 
des solutions pour ne pas changer tout 
l’appareil. 
Nous sommes plus souples et proches 
de nos clients. Je suis très attaché aux 
relations humaines, que ce soit avec les 
clients, les fournisseurs, nos salariés et 
collaborateurs... 
À mon sens, une entreprise ne peut au-
jourd’hui mettre de côté sa responsa-
bilité sociétale. »
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OBJECTIF 250 SALARIÉS
 
« Je suis convaincu depuis très longtemps qu’on ne peut pas 
avoir un pays moderne et développé sans industrie. 
Une France sans usine est à mon sens une vue de l’esprit. 
Nous avons embauché 7 projeteurs, 3 ingénieurs. Nous 
sommes chaudronniers, tuyauteurs, mécaniciens et fabri-
cants de traitement de l’air. Pour la partie production, on 
cherche essentiellement des chaudronniers, des mécani-
ciens, des soudeurs, des tuyauteurs, des démonteurs sur 
chantier... tous les métiers en tension. Aujourd’hui, plus de 
30% du personnel de notre entreprise sont des techniciens 
ou des ingénieurs car on complète les aspects production 
pure par des prestations intellectuelles d’étude et de mise 
en service. »

Moscatelli compte aujourd’hui 122 salariés. 

« Il n’y a rien de plus gratifiant et agréable pour moi que 
d’embaucher quelqu’un, d’augmenter quelqu’un, de donner 
une prime, de féliciter quelqu’un... J’aime les gens. 
Je prend plaisir à créer une certaine énergie dans l’entre-
prise en tant qu’entrepreneur. Quand je 
donne une augmentation, cela veut dire 
que le salarié a progressé, qu’il a fait du 
bon boulot. Au final, c’est l’entreprise 
qui en sort grandit.

10% de notre personnel est en forma-
tion en alternance sur tous les métiers, 
jeunes et moins jeunes. C’est ce qui nous 
permet d’avoir des gens performants. J’ai du travail pour em-
baucher 100 personnes de plus d’ici deux ans, alors plutôt 
que me morfondre parce que je ne trouve pas, je forme parce 
que je ne vais pas refuser du travail. Si on veut progresser, il 
faut se donner les moyens et trouver des solutions. 

La solution, c’est la formation. C’est un investissement. »

Le covid a eu un impact mineur financièrement. 

« On a moins de résultat parce qu’il y a eu 
beaucoup de dépenses en gel, ménage... 
Mais Moscatelli a gagné un pays qui se 
réindustrialise. 
Le plan de relance nous a permis d’ache-
ter une nouvelle machine. Nous sommes 
en train de retrouver une dynamique 
positive avec une vraie volonté des col-

lectivités de redémarrage de l’industrie. 
Le vrai sujet en cours est la transition écologique qui va être 
un véritable vecteur de croissance. Le développement du-
rable est une chance pour l’industrie » conclut M. Volps.

« J’ai du travail 
pour embaucher 

100 personnes de plus 
d’ici deux ans. »
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Ouvert depuis le 13 avril, le centre de 
vaccination d’Entraigues, installé à la salle des 
fêtes, accélère la cadence. 
Plus de 5 500 vaccinations ont été effectuées 
depuis son ouverture.

LE CENTRE DE



DOSSIER SPÉCIAL

Bulletin municipal d’Entraigues-sur-la-Sorgue |27

tourne à plein régime
Pourquoi un centre de vaccination à Entraigues ?
Même si chacun demeure libre de son choix, le vaccin anti-Covid est bien un enjeu de santé 
publique majeur : il en va de la sécurité et de la tranquillité de nos administrés de leur offrir la 
possibilité de se faire vacciner le plus tôt possible. 
Ce centre communal de vaccination a été mis en œuvre par la commune et la Maison de Santé 
Pluriprofessionnelle (MSP). Depuis les débuts de l’épidémie, en mars 2020, le Maire s’est atta-
ché à tout mettre en œuvre pour protéger les Entraiguois. 
Avec les services de la ville et les élus, tous les efforts se sont tournés vers un seul but : accom-
pagner chacun face aux multiples conséquences de cette crise sanitaire. C’est donc dans cet 
esprit que la commune a demandé aux services de l’État, après l’ouverture cet hiver d’un centre 
de dépistage antigénique, l’ouverture d’un centre communal de vaccination à Entraigues. 
L’Agence Régionale de Santé et Monsieur le Préfet de Vaucluse ont pris cette décision parce 
qu’il existe à Entraigues une Maison de Santé Pluriprofessionnelle (MSP) qui agit sur le terri-
toire d’Entraigues et d’Althen-les-Paluds. 
Ils ont d’ailleurs pu constater la qualité du centre de vaccination à l’occasion d’une visite le 
23 avril dernier. Ce centre communal de vaccination est adossé à la MSP. Cette dernière qui a 
une obligation de service public a permis et permettra encore l’installation de médecins dans 
notre commune. 
Elle a en charge de mener une politique de santé offensive en travaillant sur un projet de san-
té sur le territoire. L’installation des médecins de la MSP n’est pas une finalité pour le Maire 
mais bien un point de départ pour développer une action coordonnée de santé sur le territoire 
d’exercice de la MSP. 
En peu d’années la commune a bouleversé l’action de santé en renouvelant et développant 
l’offre médicale et paramédicale sur notre commune. Ce mouvement d’amplification va se 
poursuivre avec la création prochaine de nouveaux locaux avec quatre nouveaux cabinets. 
Il faudra encore continuer et agir résolument sur ces questions de santé au vu des problèmes 
sanitaires qui peuvent se poser. 
Notre santé, c’est notre bien le plus précieux.

La ville tient à remercier tous ceux qui ont contribué à rendre ce centre de vaccination opérationnel, les 
personnels de santé, médecins de la MSP, les agents communaux, les bénévoles qui assurent l’accueil 
et les Infirmiers diplômés d’État retraités, médecin en retraite… qui se mobilisent chaque jour.

Le Préfet de Vaucluse a visité le 23 avril le centre communal de vaccination.

LE CENTRE DE
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Le centre de vaccination de la ville a procédé à 

5584 injections
(chiffres du 13 avril au 28 juin)

99% de taux de
présence des patients

100% de taux 
de remplissage

soit 0 
perte de vaccin

55% des vaccinés 
sont des entraiguois

La vaccination ne se fait que sur rendez-vous.
 
Pour prendre rendez-vous, connectez-vous sur la plateforme Doctolib (recherche sur : 
vaccination covid 19 MSP Entraigues-sur-la-Sorgue). 

Attention : si vous ne pouvez pas honorer votre rendez-vous, veuillez impérativement 
annuler votre créneau via Doctolib (ou par téléphone le cas échéant).

À la salle des fêtes, du lundi au samedi de 9h00 à 12h00. 

Lieu et horaires :

Documents nécessaires :
N’oubliez pas de vous munir d’une pièce d’identité et de votre carte vitale. 

Comment ça se passe ? 
À votre arrivée dans la zone d’accueil, une personne bénévole vérifie que vous avez bien 
rendez-vous et vous fait remplir un questionnaire. 
Lorsque le questionnaire est rempli, vous accédez dans la salle des fêtes où un médecin vous 
prend en charge. Après un entretien avec le médecin, ce dernier vous vaccine. 
Une fois l’injection faite, le patient est retenu quinze minutes minimum dans une zone 
d’attente, pour détecter d’éventuelles réactions indésirables, avant de repartir avec un 
certificat de vaccination rempli et le rendez-vous du rappel (si nécessaire).

LE CENTRE DE VACCINATION EN CHIFFRES

LE CENTRE DE VACCINATION EN PRATIQUE
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Antonia Bonvalot est cadre infirmier de bloc opératoire à la retraite. 
Au centre de vaccination d’Entraigues, elle fait partie des coordonna-
teurs. 

« C’était important que la préparation du vaccin soit faite par des personnes 
compétentes. Le flacon Pfizer est fourni non prêt, il faut reconstituer les doses 
et les prélever. Aujourd’hui par exemple, nous avons préparé 16 flacons pour 112 
doses. Une fois les doses préparées, nous effectuons une vérification à trois sur le 
travail des deux autres pour vérifier que l’un ou l’autre ne s’est pas trompé. Nous 
les étiquetons ensuite avec le numéro de lot, la date et l’heure de préparation, 
parce qu'une dose prête n’est valable que 6h à partir du moment où le flacon est 
ouvert. Tout ce travail de préparation des doses demande de la minutie et des 
compétences d’infirmier. Cela demande beaucoup d’investissement. Depuis le 
1er juin, les médecins ont décidé de nous rémunérer. »

« Nous avons besoin d’être trois tous les matins car nous faisons de 112 à 119 
patients par matinée. Nous arrivons vers 8h, nous commençons à préparer les 
doses. Ensuite, nous aidons à vacciner. Il y a toujours au moins un médecin, avec 
des sages-femmes ou des pharmaciens ou des infirmiers. »

Comment se déroule le processus de vaccination ?
Pour chaque patient, nous faisons un entretien préliminaire 
pour vérifier qu'il soit bien éligible à la vaccination, on 
injecte le produit et le patient reste un quart d'heure pour 
surveillance. Toute la procédure, de l'arrivée des doses à la 
sortie du patient, est très précise. Nous avons 5 postes de 
vaccination, 4 dits « normaux » et 1 d'urgence. 
Le poste d'urgence sert à s'occuper des gens qui feraient 
une réaction immédiate, notamment en cas d'allergie de 
type anaphylactique ou pour des malaises, ce qui est rare. 

Quel bilan pouvez-vous faire après plus de 
10 semaines d’ouverture ?
L’ouverture de ce centre correspond à un réel besoin de la 
population, c’est indéniable. 
Avec la bonne volonté à tous les niveaux, bénévoles, 
personnel municipal, infirmières à la retraite et libérale, 
et grâce aux outils mis à disposition par la municipalité, 

le centre a pu être efficace rapidement et efficacement ! 
L’organisation est très fluide et cela permet de nous faire 
travailler tous ensemble. Tout le monde participe bien. 
Cela nous demande du temps ce qui influe sur notre 
disponibilité pour les consultations classiques. Tous les 
jours, les créneaux sont remplis mais nous sommes de plus 
en plus confrontés à des rendez-vous non honorés car les 
personnes s’inscrivent dans plusieurs centres. 
Pour ma part, je vaccine beaucoup d’Entraiguois ou 
d’Althenois et j’ai des retours positifs sur le centre. C’est 
encourageant. 

Avez-vous des conseils à donner aux personnes 
vaccinées ?
Oui, je conseille d’attendre la seconde dose pour être 
considéré comme immunisé ainsi que de garder le masque 
en contact avec les personnes fragiles et de ne pas oublier 
de respecter les gestes barrières.

JOSIANE DEVAUX, 54 ans : 
« J’ai envie de tourner la page et revivre normalement. J’ai des personnes âgées autour de moi 
et je ne veux pas véhiculer le virus. C’est un plus que le centre soit à Entraigues parce que j’ai dû 
accompagner mes proches au Pontet avant qu’il n’ouvre. Je considère que chacun est libre, mais je 
suis pour la vaccination pour sortir de cette période. Je comprends les sceptiques. Moi, je serai plus 
sereine en étant vaccinée. »

PAROLES DE VACCINÉS

FLORENCE LOUIS, 43 ans :
« Je pense qu’il faut faire ce vaccin.  Même si je suis plus réticente pour mes enfants. Je le fais pour moi, pour anticiper les restrictions 

et ne pas attraper cette maladie. Je suis le mouvement, il faut le faire, je le fais. J’avais plus une appréhension sur les effets 
secondaires, j’ai attendu que les autres le fassent et j’ai vu autour de moi que tout se passait bien.  La prise de rendez-vous a été très 

simple. C’est très pratique d’avoir ce centre à Entraigues, c’est très bien organisé et l’accueil est sympathique et rassurant. »

PAROLE DE MÉDECIN
Questions au Dr Pascal Masson
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Dans l’optique de la sortie de crise, la plupart des 
États mettent en place un pass sanitaire pour accéder 
à certains endroits et événements. 
Pour les voyages continentaux, l’Union Européenne 
crée également un « certificat numérique vert ». 

Mais au fait, à quoi ça sert ? 
Depuis le 9 juin en France, l’utilisation de ce « pass sanitaire » 
est nécessaire pour accéder à certains événements et 
rassemblements : rencontres sportives dans les stades, 
festivals, foires et expositions par exemple. 
Concrètement, il s’agit d’un document (au format papier 
ou numérique) à présenter à l’entrée d’un événement 
rassemblant plus de 1000 personnes pour prouver sa non-
contagiosité. La loi encadrant la mise place de cette mesure 
a été promulguée le 1er juin. 
Intégré en France à l’application mobile TousAntiCovid, le 
pass sanitaire en version numérique permet à une personne 
de rassembler différents documents liés à son état de 
santé : certificat de vaccination, de test PCR ou antigénique 
ou encore certificat de rétablissement de la Covid-19. 
L’application génère un QR code, scanné par un ouvreur par 
exemple, qui saura si oui ou non la personne peut accéder à 
l’événement, sans pour autant connaître les détails de son 
état de santé. Cette mesure vise à contrôler l’épidémie dans 
le cadre de la réouverture progressive des activités. 

Pour les personnes qui ne souhaitent pas télécharger 
l’application, il est possible de présenter tout simplement 
l’un des trois certificats énoncés au format papier. Le pass 
sanitaire ne sera pas exigé pour les enfants de moins de 
11 ans. Et en aucun cas, il ne s’agira d’appliquer ce pass à la 
vie quotidienne : grandes surfaces, lieux de travail, services 
publics ou encore restaurants ne sont pas concernés par 
cette mesure. 
De la même manière, de nombreux pays dans le monde 
mettent en place un pass sanitaire et l’Union Européenne, 
dans un souci de faciliter les déplacements continentaux, 
notamment pour les touristes, va également lancer un 
«  Digital green pass  » (certificat numérique vert) cet été, 
qui fonctionnera de la même manière qu’en France. Tous les 
vaccins ayant obtenu autorisation de mise sur le  marché dans 
l’Union Européenne seront acceptés par les États membres. 
Un Français qui voyage en Italie, par exemple, pourra ainsi 
se déplacer à l’intérieur du pays sans plus d’obstacles qu’un 
résident !

GÉRARD LIARDET :
« La vaccination m’a été conseillée parce que je suis asthmatique. C’est aussi pour mes petits-
enfants, ma famille, pour pouvoir les prendre dans mes bras et leur faire la bise. Je ne crains pas les 
piqûres donc tout va bien. C’est très agréable d’avoir un centre de vaccination à Entraigues »

MAURICE PERINO, 61 ans :
« Ce qui nous a décidé, c’est de pouvoir retrouver du monde, retrouver une vie normale, 

comme avant.  Si j’avais été plus jeune, j’aurais hésité. 
On s’est renseigné sur le vaccin, et sur ce vaccin précis, il y a moins d’informations 

négatives et de polémiques. 
Pour l’instant, je dois attendre la deuxième dose pour reprendre une vie normale. »

UN PASS SANITAIRE, 

 MAIS POUR QUOI FAIRE ?

ANNE-MARIE LIARDET : « Je me suis décidée rapidement, mais j’ai dû attendre de faire des examens pour vérifier la 
possibilité de me faire vacciner suite à une réaction médicamenteuse.  J’ai fait le parcours nécessaire (médecin traitant et 
médecin allergologue) pour savoir avec quoi je pouvais me faire vacciner. C’est vrai que quand les médias ont diffusé les 
réactions, on a réfléchit.  Maintenant que la vie reprend, il faut assurer la prévention. Tant qu’on est enfermé chez soi, on 
est moins exposé, on voit moins la nécessité d’un vaccin. Et si on veut vivre, c’est nécessaire : faire des voyages, reprendre 
le sport, la vie sociale, partager un repas, ne plus porter le masque... »

JULIEN BARASCUD, 19 ans :
« Je me fais vacciner pour pouvoir voyager, travailler à l’étranger, aller en boîte de nuit si elles 
rouvrent, pour ne pas faire de test sans arrêt. Je veux être tranquille.»

LORIS PERRET, 19 ans :
« J’ai décidé de me faire vacciner pour pouvoir voyager. 

À la base, je ne voulais pas le faire. Si ça n’avait pas été obligatoire pour les voyages, je ne 
l’aurais pas fait. Je ne suis pas inquiet parce que j’ai une bonne santé.  Je pense qu’avec ce 

vaccin, si j’attrape un variant, ce sera moins grave. »
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DES ACTIONS À SALUER 
pour aider les personnes atteintes 

contre la sclérose en plaques
La Journée Mondiale de la sclérose en plaques est officiellement établie le 30 mai. 
Des événements et des campagnes de sensibilations ont lieu à cette occasion. 

C’est toute une communauté internationale qui se réunit autour de cette journée, afin 
de partager des récits, sensibiliser le public et mener une campagne pour et aux côtés 
des personnes malades. À Entraigues, une forte mobilisation a pu avoir lieu grâce à des 
initiatives que nous tenons à saluer. 

La sclérose en plaques (SEP) est une maladie neurologique chronique et invalidante qui touche particulièrement l’adulte 
jeune (âge moyen du diagnostic : 25-35 ans), avec environ 3 fois plus de femmes diagnostiquées que d’hommes en France. 

La cause de la SEP reste encore inconnue et aucun remède n’existe à ce jour, bien que des traitements disponibles 
permettent d’atténuer certaines formes de SEP et que certaines pratiques permettent d’en améliorer les symptômes. 
Il n’y a aucun modèle établi concernant la gravité de la SEP : (développement, symptômes ressentis...), chaque individu 
est différent. Elle touche chaque année 100 000 personnes en France.

L’association « Voyage au Bout de la SEP » offre un appareil thérapeutique

Au début du mois de juin, Monsieur le Maire a participé à 
la réception d’un appareil thérapeutique professionnel de 
mouvement motorisé, idéal pour les personnes à mobilité 
réduite. Pour un entraînement de mouvement quotidien 
en passif, assisté et actif. 

Cet appareil a été offert par l’Association « Voyage au Bout 
de la SEP » au cabinet de kinésithérapeutes situé Avenue 
de Fossombrone. 
L’association « Voyage au Bout de la SEP  » est présidée 
par Yannick Vicente et a pour objectif de récolter des 
fonds pour aider des personnes atteintes de sclérose en 
plaques. Cet appareil thérapeutique intitulé MoTOMED a 
été financé à hauteur de 6000€. Un autre financement est 
prévu pour le début d’année 2022.

Une collecte chez les commerçants 
pour vaincre la sclérose en plaques

Chaque année au mois de mai, la Fondation ARSEP - Vaincre la sclérose en 
plaques organise sa campagne nationale de sensibilisation à la SEP et de collecte 
pour la recherche sur cette maladie grâce à des tirelires disposées chez les 
commerçants.

Sur l’initiative d’Evelyne Cornu-Gaidan, les commerçants d’Entraigues ont 
répondu présents pour participer à cette opération et les entraiguois ont pu 
trouver dans bons nombres d’entre eux des tirelires afin de donner leur monnaie 
au profit de la fondation. 
Cette initiative sera renouvelée l’année prochaine. La commune a participé à 
cette initiative en la relayant sur ses supports de communication.

D’INFOS

@voyagesep
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Le 22 juin, l'ADMR s’est installée dans la résidence intergénérationelle Julien Lauprêtre. Elle y dispense les 
services qu'elle réalise habituellement. Elle a été chargée par l'équipe qui a piloté le projet d'être animatrice du 
projet de vie sociale de la maison partagée, en lien avec les locataires.

Dominique Arnaud est l'infirmière coordinatrice du pôle 
soin ADMR, qui regroupe le SSIAD (service de soins 
infirmiers à domicile) et le SPASSAD (service polyvalent de 
soin et d'aide à domicile). 
Elle chapeaute aussi l'animatrice de la maison partagée. « Le 
SSIAD s'occupe de tout ce qui est soin infirmier : toilettes, 
soins de prévention, stimulation de l'autonomie, tout ce qui 
est soin d'hygiène ; il peut y avoir des aides à domicile de tous 
les organismes prestataires choisis par le bénéficiaire. 
Le SPASSAD, c'est les soins et la vie quotidienne de 
l'ADMR pour 5 communes. Les interventions en binôme 
sont possibles. Il y a un agenda commun entre tous les 
intervenants et un numéro commun pour tous les services 
qui contribuent à un bon maintien à domicile. 
Côté SSIAD, on ne s'occupe que des seniors, côté SPASSAD, 
on s'occupe des familles, des personnes handicapées en 
plus des seniors. On travaille avec un projet personnalisé 
pour remettre la personne au cœur de sa prise en charge, 
qu'elle devienne l'actrice de son maintien à domicile. 
Nous avons décidé d'acquérir ces locaux pour une question 
d'accessibilité, notamment pour les fauteuils roulants, et de 
réception du public selon les normes de sécurité. 
Les anciens locaux étaient au deuxième étage, très peu 
accessibles. Ici, nous pouvons articuler le soin et l'aide à 
domicile, nous serons tous au même endroit. L'accueil et la 
confidentialité seront de meilleure qualité. Nous répondrons 
mieux aux attentes dans le respect des personnes. Le projet 
de la résidence inclut également les personnes qui ne sont 
pas bénéficiaires des prestations ADMR. C'est dans la 
maison partagée que cela est possible. »

La Maison Partagée, cœur du projet

Célia Sanchez est l'animatrice de la maison partagée de la 
résidence depuis mars 2021. La Nouvelle Mine a installé 
les meubles fabriqués par ses soins et les locataires ont 
agencé l'espace pour créer des îlots d'activité. L'extérieur 
sera aménagé avec l'association et les locataires. 
Confinement oblige, la maison partagée fonctionne 
vraiment depuis le 19 mai. « Le lieu est ouvert à tous. Les 
locataires de la résidence sont venus faire connaissance, 
je me suis présentée. Je suis là pour co-construire avec 
les locataires le projet de vie sociale et partagée, selon 
les 4 axes de l'habitat inclusif défini par décret. Pour y 

inclure les familles, ça a été un peu compliqué à cause de 
la crise sanitaire, mais nous y travaillons. Le principe de 
la maison partagée est d'intégrer tous les locataires dans 
la construction du projet global. C'est aussi un lieu de 
rencontre, de convivialité, en plus d'un lieu d'échange de 
service entre locataires et avec des intervenants extérieurs. 
Nous devons recueillir toutes les idées et toutes les 
propositions et besoins de chacun. L'entraide a déjà 
commencé très naturellement, avec une coordination 
admirable à vivre, c'est magnifique. C'est l'avantage de 
l'habitat partagé. » 
Les histoires de partage et d'entraide sont déjà nombreuses 
à la résidence. « Même si nous allons proposer des activités, 
comme par exemple la confection de pieuvre aux crochet 
pour les prématurés des hôpitaux d'Avignon et de Bagnols 
ou l'informatique, les locataires doivent être acteurs du 
projet, c'est indispensable. » 
À terme, la maison sera ouverte en dehors de la présence 
de l'animatrice. 
Pour l'instant, elle est ouverte à tous de 9h à 17h.

Caroline est une locataire de la résidence depuis fin 
novembre. « Célia, l'animatrice de la maison partagée est 
venue se présenter et j'ai décidé de venir. On rencontre du 
monde. Ma fille de 11 ans vient aussi et participe volontiers, 
elle vient jouer aux jeux de société, elle a fait le concours de 
pétanque... Quand on vient, on discute, on boit un café, on 
dit des bêtises, on raconte nos vies, on joue à la belote, je 
leur ai appris à jouer à la coinche. 
Ça permet de ne pas être seul. J'ai l'intention de venir 
partager, aider en informatique, participer au conseil de vie 
sociale... 
Je savais que cette résidence impliquait cette participation 
et c'est pour cette raison que j'ai demandé ce logement. 
Il y a beaucoup plus de personne seule que l'on croit et je 
trouve que c'est très bien que ce concept existe. »

Apprendre à sa voisine à danser, l'aider à communiquer 
avec sa famille par internet, s'informer sur la santé, boire 
un café, lire... tout est possible à la maison partagée. 
Les projets sont donc en construction pour n'oublier 
personne y compris les enfants, les liens se créent dans 
une ambiance prometteuse, entre habitants mais aussi 
avec l'extérieur. 
Bel et bien un beau projet basé sur le « vivre ensemble ».

Des nouveaux locaux POUR L'ADMR
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À l’occasion de la Fête des Mères, dimanche 30 mai, 
nous avons donné la parole à ces femmes héroïnes du quotidien.

Être maman pour la première fois c'est partir à la rencontre de l'inconnu qui 
marquera notre cœur pour toujours.  

Ce petit être cher qui devient notre enfant. Celui qui nous émerveille et qui 
vient combler notre famille de joie et de bonheur.

La fratrie permet de profiter davantage de moments de complicités. 
Il est avant tout très important pour nous d'être fusionnel, tous ensemble, 

avec un seul et même langage, le langage de l'amour. 
Être maman avant tout c'est ouvrir son cœur en grand pour nos enfants.  

Aurélie G.

« Être maman c’est super. Au premier enfant on découvre beaucoup et on 
est à l’affut de tout pour bien faire. Avec le suivant on est moins soucieuse 
du regard des autres, on a plus d’expérience aussi, du coup c’est plus simple 
d’être maman. 

Maintenant être maman à l’heure actuelle c’est quand même très compliqué. 
Parce qu’on a une image de la société qui fait que l’on doit être parfaite. 
On doit travailler, on doit être au top dans tous les niveaux et ça c’est très 
difficile. »

Johanna V.

« Avec 3 enfants, la vie de maman est bien chargée mais très appréciable. 
Beaucoup de bonheur, beaucoup d’occupation et surtout d’organisation. 

Heureusement avec le papa, et parfois la famille, on arrive à très bien gérer. 
Ce n’est pas toujours simple  mais c’est merveilleux de les voir grandir, 

découvrir, apprendre et s’émerveiller de la vie. »

Céline C.
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Vive le théâtre ! 
Vendredi 21 mai, la passion du théâtre et la passion « tout court » ont de 
nouveau pris corps et âmes à Entraigues ! 
L’église Saint-Pierre aux liens a accueilli la magnifique pièce « La Passion 
selon Tibherine ». Le public présent a pu apprécier cette magnifique 
interprétation qui était une avant-première du Festival d’Avignon.
Un évènement organisé par Catherine Alias.

Pour ne pas oublier !
Pour la seconde année consécutive, la cérémonie commémorative du 8 mai 
1945 s’est déroulée en comité restreint en raison du contexte sanitaire. 
Le Maire a effectué le traditionnel dépôt de gerbe avant son discours. 
Lors de cette cérémonie, un hommage a été réalisé en l’honneur de Roger 
Combet, Président des anciens Combattants de la commune, décédé quelques 
jours plus tôt.

Une matinée pour nettoyer la rivière
Samedi 5 juin, un certain nombre de volontaires étaient présents pour 
le nettoyage des sorgues avec les « Chevaliers de l’Onde ».
Cette initiative avait un format réduit, Covid oblige, mais des citoyens 
engagés pour l’environnement étaient présents tout de même.
Si la Covid n’a pas réduit le jet de papiers, canettes, déchets de tous 
ordres dans la rivière ou sur les abords, nous sentons tout de même un 
frémissement d’amélioration.
Félicitations aux volontaires présents lors de cette matinée.
Les prochains rendez-vous auront lieu le 18 septembre pour le World 
Cleanup Day puis en novembre pour le nettoyage du quartier des 
Rochières.

Un dictionnaire pour les CM2
115 élèves des classes de CM2 de l’école Robert Desnos ont reçu le 15 
juin dernier un dictionnaire offert par la commune. 
Il s’agit d’une tradition à Entraigues marquant le passage de l’école 
élémentaire au collège. 
Lors de son discours, le Maire a souhaité aux élèves une belle continuation 
dans leur futur parcours scolaire.

DANS le rétro
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« Ma passion est née dans l'enfance. J'aimais beaucoup 
les vieux tacots. Mon héros était Gaston Lagaffe avec sa 
voiture. Quand j'ai eu une vingtaine d'années, j'ai découvert 
que les Américains construisaient des voitures de ce genre, 
capables de rouler dans le trafic d'aujourd'hui, avec une 
bonne performance, du freinage, du confort. C'est ce qui 
manquait à ces tacots qui n'étaient pas fiables. 
Ils tombaient souvent en panne, ils étaient inconfortables à 
conduire et en plus, ils ne freinaient pas. 
Depuis, je n'ai de cesse de faire ça. J'ai restauré des véhicules 
anciens et d'autres plus modernes parce que c'est un peu 
radical, ça demande beaucoup de connaissances et un bon 
atelier. Je me suis formé seul, petit à petit. Quand je me 
suis lancé dans les années 90, j'ai trouvé une C4 de 1929 (la 
rouge sur la photo) que j'ai commencé à transformer pour en 
faire un hot rod, dans la nouvelle tendance « street » pour 
rouler dans la rue. Je l'ai fini en 2003 après 7000 heures de 
travail et j'ai pu rouler pendant 15 ans avec. »

Une pratique presque centenaire

Aux USA, ce mouvement est né dans les années 30/40 à 
partir de tacots qui étaient achetés par des étudiants qui 
n'avaient pas d'argent et qui les gonflaient pour aller faire la 
course sur les lacs salés asséchés de Californie. Aujourd'hui 
ça existe toujours et ils visent les 160 km/h (oui vous avez 
bien lu!) avec des turbines évidemment. 
Ce sont des opérations qui durent une semaine, trois fois 
par an, ce sont d'énormes rassemblements. « Le hot rod 
noir que j'ai construit est plus dans cette tendance « course 
». C'est un bucket qui a un look proche de ce qu'était un 
hot rod dans les années 30 pour les courses d'accélération 
et les courses de lac salé. Il est un peu plus radical que le 
rouge, il n'a pas de portière, on saute dedans pour rentrer, 
pas d'ailes, mais il partage la même mécanique, les mêmes 
éléments de châssis. »

La FSRA, association des hot roders français

L'association existe depuis 1991. Elle représente 4000 
passionnés, 2000 véhicules dont 500 roulants. On n'est pas 
obligé de posséder un hot rod pour la rejoindre. La FSRA agit 
auprès des pouvoirs publics pour obtenir une existence légale 
aux hot rods. « C'est un véhicule transformé donc il n'a pas 
d'existence légale satisfaisante au sens administratif. 
Pour avoir le droit de rouler avec nos véhicules, on a monté un 
contrat d'assurance spécial, avec deux assureurs, pour rouler 
de façon responsable. Du point de vue de l'homologation, il 
reste des choses à faire. Je mène ce travail avec un groupe 
de 10 personnes pour rencontrer régulièrement les pouvoirs 

publics, essayer de faire avancer les choses et obtenir une 
carte grise comme les constructeurs. »
« Nous utilisons des V8 Chevrolet de 5,7 l. de cylindrée. 
Fabriqué à 25 millions d'exemplaires, il est très disponible 
avec beaucoup de pièces de rechange. On peut l'améliorer 
avec l'injection électronique, pour maîtriser la consommation 
et baisser l'empreinte carbone. C'est un point qui pèse dans 
l'homologation. L'injection électronique nous permet de 
passer d'une consommation délirante à une consommation 
raisonnable. »

Une passion dévorante ?

L'association organise aussi des rassemblements et sert à 
soutenir les hot roders et les guider dans la bonne démarche. 
« Il y a beaucoup de hot rod qui sont dans les garages et 
qui mettent très longtemps à sortir. Nous montrons nos 
rods pour dire aux autres : j'ai réussi, vous pouvez faire la 
même chose, mais attention, la famille est prioritaire sur 
tout. Ceux qui ont réussi doivent être une locomotive pour 
ceux qui essayent. Ce hobby demande pas mal d'audace, des 
compétences, du temps et de l'argent. C'est une passion un 
peu dévorante, il faut faire attention à préserver la famille. 
Je tiens d'ailleurs à remercier ma compagne, Colette, pour sa 
patience et la liberté qu'elle me laisse d'y passer du temps. »

Gilles Carrié a évidemment un futur projet dans la tête. 
Ce sera un pick-up mais nous n'en saurons pas plus. Pour 
l'instant, il se consacre à sa famille et regarde ses petits-
enfants rouler dans le petit tot rod (contraction de toy hot 
rod) qu'il leur a fabriqué et qu'on ne trouvera nulle part 
ailleurs. « Il n'a pas de moteur, ni de pédale, ils le poussent 
chacun leur tour et apprennent à jouer en commun. Il aura 
un moteur électrique quand ils seront plus grands. »

Depuis environ 30 ans, Gilles Carrié entraiguois s'est lancé dans la 
construction de Hot Rod. Qu'est-ce que le Hot Rod ? Ce sont des 
véhicules anciens, restaurés avec des pièces mécaniques récentes issues 
de voitures de sport. Il a rejoint la FSRA, association qui représente les 
hot roders français, depuis 1996 et en est aujourd'hui le délégué régional 
et le représentant européen.

D’INFOS
www.fsra.info
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Ce raid humanitaire, le plus grand d’Europe, a pour but de 
récolter des fonds et du matériel scolaire afin de construire 
des écoles dans des villages défavorisés du Maroc, via 
l’association « Enfants du Désert ».  

En février 2022, direction Biarritz puis traversée de 
l’Espagne jusqu’au Détroit de Gibraltar. S’ensuivra un circuit  
jusqu’à Marrakech afin de distribuer les dons dans différents 
villages. 6 000 km à bord... d’une mythique Renault 4L F4 !

Depuis tout petit, Arnaud aime les voitures 
anciennes et a le goût de l’aventure. « Ce 
rallye humanitaire me fait envie depuis 
plusieurs années et l’idée s’est concrétisée 
suite à l’achat d’une Renault 4L en septembre 
2020 », explique le jeune entraiguois. Quant 
à Margaux, elle a voulu suivre Arnaud dans cette aventure 
qui mêle entraide, solidarité, voyage et action humanitaire. 
« De plus, mon papa est passionné de voitures anciennes et 
de mécanique, ce qui m’a toujours attiré et donné envie de 
découvrir ce milieu », explique Margaux. 
L’occasion était trop belle.

Arnaud et Margaux considèrent cette participation comme 
un défi. « Nous allons tout mettre en œuvre pour faire de ce 
projet une réussite. Nous consacrons tous nos week-ends 
depuis début 2021 à ce projet ». Outre le défi sportif et le 
désir d’aventure, le duo a à cœur de faire de nombreuses 
rencontres tout au long. « Nous sommes en relation avec 
les équipes qui sont inscrites au 4L Trophy 2022. Nous 
échangeons et nous donnons des conseils. Lors du raid, 
nous aurons à cœur de partager des moments et discussions 

avec chaque personne et 
notamment les populations 
marocaines défavorisées… » 

Pour réaliser ce projet, préparer la voiture et l’achat de  
matériel scolaire, Arnaud et Margaux ont besoin d’aide !
Via leur asso « Les Kilounés », ils proposent aux entreprises  
un partenariat : en échange d’une somme d’argent, un 
sticker du logo de l’entreprise sera collé sur la carrosserie, 

pendant une durée d’au moins 1 an ! 

Les particuliers qui le souhaitent peuvent  
participer sur la cagnotte Leetchi https://
www.leetchi.com/c/les-kilounes-en-4l-4l-
tro-phy-2022. Chaque euro compte !  

Vous pouvez suivre les aventures d’Arnaud et Margaux sur 
Facebook et Instagram « Les Kilounés ». Ensemble, faisons 
en sorte que ce magnifique projet soit une réussite ! 
Des entreprises Entraiguoises roulent déjà pour Arnaud  et  
Margaux.

D’INFOS

@Les Kilounés en 4L - 4L 
Trophy

@les_kilounes_en_4l

Un défi humanitaire
EN 4L POUR MARGAUX ET ARNAUD

6 000 km à bord... 
d’une mythique 
Renault 4L F4 !

Elle est kinésithérapeute, il est étudiant en BTS aménagement paysager et 
entraiguois. Tous deux ont décidé de prendre le départ de la 25è édition du 4L 
Trophy en 2022.

https://www.leetchi.com/c/les-
kilounes-en-4l-4l-tro-phy-2022.

La commune participera à cette aventure en finançant du matériel scolaire pour les enfants.
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Le Jazz Entraigues Festival 
REVIENT DU 2 AU 4 JUILLET !

VENDREDI 2 JUILLET À 21H00 
Le BACOS 7 Hot Cruisers sera présent sur la scène 
entraiguoise. Ces 7-là ont écumé toutes les scènes et 
clubs de jazz d‘Europe ; ils ont accompagné des vedettes 
internationales et participé avec succès aux plus fameux 
festivals de jazz classique.
Il était temps qu’ils se réunissent pour faire la fête et 
jouer quelques pépites qu’ils connaissent sur le bout des 
notes. Une soirée placée sous le signe de la joie et des 
retrouvailles !
Entrée gratuite

SAMEDI 3 JUILLET À 21H00 
Soirée de gala en présence de DANY DORIZ qui présente le 
« SWING SHOW DU CAVEAU DE LA HUCHETTE ». 
Dany DORIZ est un acteur incontournable de la scène jazz, 
tant pour sa virtuosité et sa vélocité au vibraphone que 
pour sa carrière en tant que leader ou sideman avec les plus 
prestigieux jazzmen du monde. Il dirige depuis 1970, 51 ans déjà, 
le mythique Club de Jazz Parisien « Le Caveau de la Huchette » 
mondialement célèbre et remis à l’honneur par Damien 
CHAZELLE dans son film Multi-Oscarisé « La La Land ». 

Exceptionnelle soirée à Entraigues-sur-la-Sorgue pour 
fêter la liberté retrouvée dans une ambiance festive, 
comme aux soirées du Caveau de la Huchette.
Entrée 15 euros – Place en vente le vendredi soir ou le 
samedi soir dès 19h30 sur place.

DIMANCHE 4 JUILLET À 21H00 
Louis PRIMA Forever
Enfin ! Oui enfin ! Un groupe reprend le répertoire du 
légendaire Louis PRIMA et de son intemporel « Just a 
Gigolo » dans sa formation originale de 8 musiciens. 
Avec le « Louis PRIMA Forever » vous retrouverez 
quelques-uns des musiciens d’un groupe emblématique 
des années 2000 : Les Gigolos. 
Cette fois ils reviennent avec « la cerise sur le gâteau », 
la délicieuse Pauline ATLAN dans le costume de Keely 
SMITH, la chanteuse accompagnatrice de Louis PRIMA. 
Stéphane ROGER et sa formation nous propose un 
hommage à Louis PRIMA, chanteur, auteur, compositeur et 
trompettiste de jazz Américain.
Entrée gratuite

C’est une excellente nouvelle pour les amateurs de 
Jazz, après une édition 2020 qui a dû être annulée pour 
cause de crise sanitaire, le Jazz Entraigues Festival 
fêtera sa 11ème édition au début du mois de juillet. 
Au programme : 3 soirées des fête et de musique dans 
la cour des anciennes écoles. 
Cette année, les contraintes sanitaires ont obligé 
la commune a organiser cette manifestation début 
juillet au lieu de juin. 
Mais le programme n’en demeurera pas moins 
alléchant :

Attention circulation interdite au niveau de la route de Bédarrides, des Valayans et 
du rond-point de la Truite le 7 juillet de 9h00 à 13h00.
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À L’AGENDA

AOÛT
CONCERT DE MUSIQUE
Samedi 31 juillet 2021 

 › 20h21

Dimanche 1er août 2021
 ›  11h00

Salle de spectacle La Courroie
Dietrich Buxtehude
Alice Piérot • violon
Lucile Boulanger • viole de gambe
Dominique Serve • clavecin
Réservation indispensable
par mail de préférence :  
resa@lacourroie.org

CINÉ PLEIN AIR 
Samedi 28 août 2021
Cour des anciennes écoles - Projection 
gratuite du film "L'Appel de la Forêt"

 › 21h00

SEPTEMBRE
JOURNÉE DES 
ASSOCIATIONS
Samedi 4 septembre 2021

 › 10h à 17h
Parking de la salle des Fêtes. 
Organisé par l'USE Omnisport et la 
munipacilité.

FOIRE ARTISANALE 
ET COMMERCIALE ET 
GRAND VIDE-GRENIERS
Dimanche 5 septembre 2021

Centre ville – Programme à venir. 
Organisée par l’association Cap 
Entraigues et la municipalité.

JUILLET
CONCERT DE MUSIQUE
Samedi 3 juillet 2021
Salle de spectacle La Courroie  
12 lettres à Élise - 
Ensemble Musicatreize
Réservation indispensable par mail de 
préférence : resa@lacourroie.org

JAZZ ENTRAIGUES 
FESTIVAL 
Vendredi 2, samedi 3 et  
dimanche 4 juillet 2021

 › 21h00
Cour des anciennes écoles 
(voir programme complet page 37)

FÊTE NATIONALE
Mardi 13 juillet 2021
Concert-cinéma Les Tambours du 
Rock, chansons internationales avec 
l’ancien batteur de Louis Bertignac.

CINÉ DÉBAT
Dimanche 18 juillet 2021
Projection du film Fedayn dans la cour 
des anciennes écoles. Organisé par 
l'association le cercle de Manouchian 
et l'ANC84

CONCERT DE MUSIQUE
Mardi 20 juillet 2021
Salle de spectacle La Courroie
Exercices d’admiration, 
Trio Anpapié 
Alice Piérot • violon  
Fanny Paccoud • alto 
Eléna Andreyev • violoncelle
Réservation indispensable par mail de 
préférence : resa@lacourroie.org

FÊTE VOTIVE
Vendredi 23 au lundi  
26 juillet 2021
• Attractions foraines tous les jours
• Concert tous les soirs
• Ball-Trap (25/07)
• Jeux olympiades enfants (26/07)

Ces rendez-vous pourront être annulés suivant l’évolution de la crise sanitaire et les décisions 
gouvernementales. En cas d’annulation, l’information sera diffusée sur www.ville-entraigues84.fr.

Lors de chaque évènement, les participants doivent respecter les protocoles sanitaires en vigueur, les 
gestes barrières, respecter les distantations sociale et porter un masque.

WORLD CLEANUP DAY
Samedi 18 septembre 2021
Participez au nettoyage de la 
commune - Rdv dans la cour des 
anciennes écoles

 › 9h00 à 11h00

JOURNÉES DU 
PATRIMOINE 

Samedi 18 et dimanche 
19 septembre 2021
Programme à venir – Organisées par 
la municipalité

FÊTE DES VOISINS 
Vendredi 24 septembre 2021

Inscriptions au service communication 
de la ville – 04 90 83 66 47

OCTOBRE
ENTRAIGUES ARTS 
Samedi 2 et dimanche  
3 octobre 2021

 › De 10h à 12h et de 14h à 18h 
Salle des fêtes
Organisé par l’association l’Art Ami

BOURSE AUX 
VÊTEMENTS D’HIVER
Du vendredi 8 au dimanche 
10 octobre 2021
Salle des fêtes 
Organisée par L’amicale des écoles 
publiques d’Entraigues

SALON DES PEINTRES 
ENTRAIGUOIS
Samedi 16 et dimanche  
17 octobre 2021
Salle des fêtes 
Organisé par la municipalité

Abonnez-vous 
à la newsletter 

de la ville !
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Votre carte d’identité  
B I E N TÔT  É L E C T R O N I Q U E

La nouvelle carte d’identité, élec-
tronique, entre progressivement 
en circulation en France. 
Son fonctionnement sera simi-
laire à la carte d’identité que nous 
connaissons, mais sous un format 
plus sécurisé.

Déploiement de la CNIe
Depuis le 31 mai, la Carte Nationale 
d’Identité électronique (CNIe) sera 
délivrée automatiquement en cas de 
nouvelle demande (pour un mineur 
par exemple) ou de renouvellement 
de carte d’identité (perte, vol 
ou changement d’état  civil  ou  
d’adresse). La  procédure  restera  
inchangée  :  vous pourrez  remplir  une  

pré-demande  en  ligne,  sur  le  site  de  
l’ANTS (Agence Nationale des Titres 
Sécurisés)  avant  de  vous  rendre  
dans l'une des 17 mairies équipées d'un 
dispositif permettant de recueillir les 
empreintes digitales numériques (dont 
Sorgues, Vedène ou Monteux). Sa  
durée de validité sera de 10 ans (contre 
15 ans ave  la carte actuelle).  

Vous n’aurez pas besoin de réclamer 
le renouvellement anticipé de votre 
carte d’identité : celle-ci restera valide 
sous les mêmes conditions, jusqu’à  la  
date de fin de validit  figurant au dos  
de  votre carte.  

Comme la carte actuelle, la CNIe vous  
permettra d’attester votre identité et  

vous servira de titre de voyage au sein 
de l’Union Européenne. 

Un nouveau format  pour + de 
sécurité
Avec son format  «  carte bancaire  »,  
la CNIe sera dotée d’une puce  
électronique sécurisée qui contiendra 
les informations figurant sur votre  
carte (noms, prénoms, adresse, lieu   
de   naissance) ainsi que votre photo  
d’identité et vos empreintes digitales.  
Hautement sécurisée, avec un accès  
encadré, cette puce garantira un  
excellent niveau de protection de vos 
données personnelles.  
Pour lutter contre la falsification et 
l’usurpation d’identité, la CNIe sera 
également équipée d’une image 
changeante permettant de vérifier 
que l’image du titulaire n’a pas été 
modifiée. Son fond sécurisé, composé 
de symboles visibles à la loupe, 
permettra quant à lui de vérifier 
l’intégrité du titre.  

Fête des voisins 2021  
R DV  L E  V E N D R E D I  24 SEP TEMBRE ! 

Initialement prévue le vendredi 28 mai, mais reportée 
en raison du contexte sanitaire, la 23ème édition 
de la fête des voisins se déroulera le vendredi 
24 septembre 2021.

La ville d’Entraigues est cette année encore partenaire 
officiel de la Fête des Voisins. 
L’objectif avec cette adhésion est de participer à cette 
dynamique pour renforcer le lien social et lutter contre 
l’indifférence et l’isolement. En outre, cette initiative de 

l’association "Immeubles en fête" entre dans le cadre de la 
"Fête européenne des Voisins". 
La fête, c’est inciter les gens à se rencontrer, autour d’un 
apéritif, d’un buffet, chacun apportant sa contribution. 
Cette année encore, nous vous invitons à faire qu’Entraigues 
soit à la hauteur de sa réputation de convivialité et d’accueil 
en participant à la Fête des Voisins. Faire connaissance avec 
vos voisins, c’est le meilleur moyen de vivre bien.

Renseignements au 04 90 83 66 47 
ou par Email : communication@mairie-entraigues.fr

interieur.gouv.fr
D’INFOS

Marie-Louise Hauchecorne a été la première femme 
conseillère municipale élue par la population en mars 1971. 
Directrice de l’école maternelle, vraiment estimée, elle 
ne devait, hélas, exercer son mandat que quelques mois. 
Elle décéda tragiquement dans un accident de voiture le 

16 juillet 1971 en mission pour le compte de la colonie de 
vacances. Son sens aigu des questions sociales, son amour 
de la liberté et sa lutte pour l’émancipation de la femme 
faisaient de Madame Hauchecorne, une conseillère avisée 
dont la disparition toucha les entraiguois.  

Hommage à Madame Hauchecorne, 
DÉCÉDÉE TRAGIQUEMENT IL Y A 30 ANS
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Bénéficiez d'une 
surveillance accrue 
de votre domicile 
durant vos vacances.

Pour lutter contre les 
atteintes aux biens 
et les cambriolages, 
les gendarmes et les 
policiers municipaux 
adaptent constamment 
leurs patrouilles pour 

une meilleure prévention et engagent systématiquement, 
lors des cambriolages, un important travail d'investigation, 
multipliant les enquêtes de voisinage et les interventions.

Pour permettre aux forces de Police et de Gendarme-
rie d'adapter davantage leur présence aux circonstances, 
l'opération tranquillité vacances est proposée à toutes les 
personnes qui s'absentent pour les congés.

Ce dispositif est désormais étendu à l'ensemble de l'année, 
indépendamment des périodes de vacances scolaires.

Pour bénéficier d'une vigilance particulière des patrouilles 
sur le domicile, il suffit de signaler son départ aux forces de 
l'ordre en renseignant un formulaire téléchargeable et en 
le déposant ou en l'envoyant par courrier à la brigade de 
Gendarmerie d’Entraigues.

Tranquilité VACANCES

Canicule : QUELLES PRÉCAUTIONS FAUT-IL 
PRENDRE EN CAS DE PICS DE CHALEUR ? 

V O U S 
I N F O R M E

Se rafraîchir et se 
mouiller le corps 
plusieurs fois par 
jour (prendre des 
douches ou des bains 

sans se sécher ou s'humidifier le 
corps à l'aide d'un brumisateur ou 
d'un gant de toilette mouillé) 

Passer au moins 3 heures par jour 
dans un endroit frais (supermarchés, 
cinéma, bibliothèques municipales…)

Boire fréquemment et abon-
damment même lorsque l'on n'a pas 
la sensation de soif (boire au moins 
1,5 litres d'eau par jour)

Éviter de sortir aux heures les plus 
chaudes et maintenir sa maison fraîche 
(fermer les volets et les fenêtres la journée, les 
ouvrir le soir s'il fait plus frais)

Enfin, un message de solidarité : ne pas hésiter 
à aider et à se faire aider.

Les horaires de La Poste d’Entraigues-sur-
la-Sorgue seront aménagés à compter du 
7 juillet 2021 en raison des prévisions d’activités.

• Lundi : 9h00 à 11h30 et de 14h00 à 16h30
• Mardi : 9h00 à 11h30 et de 14h00 à 16h30
• Mercredi : fermeture le matin
• Jeudi : 9h00 à 11h30 et de 14h00 à 16h30
• Vendredi : 9h00 à 11h30 et de 14h00 à 16h00
• Samedi : fermeture le matin

Le bureau reprendra ses horaires habituels à compter 

du 30 août 2021.

Durant cette période, l’offre de La Poste sera également 
disponible dans les points de services suivants :

• La Poste de Sorgues : 63 avenue du 11 novembre 
84700 Sorgues

Les services de La Poste et de La Banque Postale sont 
également accessibles en ligne : www.laposte.fr, le 3631, 
www.labanquepostale.fr, le 3639.

PRENDRE SOIN DE NOS AÎNÉS
Les personnes âgées sont plus fragiles que l'ensemble de la 
population. 
Elles sont ainsi les premières personnes qui devront 
appliquer les conseils prodigués ci-dessus. 
Ce sont elles qui devront faire appel à leur famille ou à 

leur entourage pour se faire aider, loger… en cas de fortes 
chaleurs.
La mise en place des dispositifs Plan vermeil et Plan bleu 
permet de les aider, qu'elles vivent à domicile ou dans des 
établissements spécialisés.
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MARS •

11 mars : Raphaël DA-LUZ-GALEGO à Avignon
19 mars : Amir MAGANI à Avignon
21 mars : Alice BENOIT à Avignon
21 mars : Riley BROUSSE à Avignon
15 mars : Annah BENHADDI à Avignon
24 mars : Marianne GELAS à Avignon
30 mars : Giulian PELLEGRINI à Avignon
29 mars : Ayden MAYOUF à Avignon

AVRIL •

14 avril : Alba ROCHETON à Avignon
17 avril : Kléa TORT à Avignon
20 avril : Emma MIMART à Avignon
29 avril : Kassim BOUAITA à Avignon

MAI •

3 mai : Souleyman  ANNOU à Carpentras
4 mai : Noah AIME à Avignon
7 mai : Mélia FLORIS SOGUEL à Avignon
16 mai : Ayline ALMAHDAOUI à Avignon
17 mai : Atsher SEINE à Avignon
21 mai : Lou FERRE à Carpentras
22 mai : Siwëy DIELH à Avignon

JUIN •

1 juin : Yliana BLONDIN à Avignon
4 juin : Marius FREGIERE à Avignon

MARS •

4 mars : Stéphanie TOREL, épouse RIBEIRO 
9 mars : René COMBEMALE 
12 mars : Christian MENINI  
17 mars : Suzanne LESECQ, veuve PEREZ  
30 mars : Paulette PINGUET, veuve DELOISY  

AVRIL •

3 avril : Jean BOTTI  
3 avril : Andrée BÈTHEMONT, divorcée SOULIER
7 avril : Paule FAVETIER, veuve CANAUD
19 avril : Jean-Paul MOUREAU 
26 avril : Arlette COSTES, veuve FALAIZE
28 avril : Simone TREMORI, veuve BRUNA  
30 avril : Jean HEINTZ 
30 avril : Yvonne ALLESSI, épouse MOURIZARD
30 avril : Guy CHAMBEIRON

MAI •

3 mai : Roger COMBET
5 mai : Yvonne RAZEMON, veuve ADÉSIR
8 mai : Renée BAILLY, veuve PELISSIER
8 mai : Magdeleine CASTANER 
14 mai : Marc DESRIVIÈRES
14 mai : Roger LAN
17 mai : Inès VIDAL SERRANO, veuve CHAFER GARCIA
17 mai : Delfa CIAMPICONI, épouse FRATERNALI 
28 mai : Louis GILLES

JUIN •

2 juin : Lucienne BERNERD, veuve FRIZON
2 juin : Jean-Marc VEY
3 juin : Ulvide BERTOZZI-BONETTI, épouse SPALLACCI
7 juin : Pierrette VASSE, veuve NARDI 

Sincères condoléances aux familles.

• Naissances

La Municipalité présente ses Meilleurs Vœux de bonheur aux nouveaux 
mariés.

MAI • 

15 mai : Pascale COULET et Hugues MARQUION
28 mai : Laura SCHUTZ et Sébastien PANIAGUA

• Mariages

• Décès

Félicitations aux heureux parents et Meilleurs Vœux aux nouveau-nés.
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Majorité municipale

Voilà une première année de mandat réalisée, marquée par la crise sanitaire, où nous avons mis tous les moyens nécessaires 
pour vous protéger, vous accompagner, pour faciliter ces jours bien compliqués : confection des masques avec des 
bénévoles, centre de dépistage, ouverture d’un centre de vaccination municipal permettant à de nombreux entraiguois de 
se faire vacciner. 
Cette première année a été celle aussi de la mise en œuvre des premières actions de notre programme 2020/2026 : 
nous avons continué notre programme de piétonisation de la commune (avenues V Hugo/ Fossombrone, Jean-Moulin 
et 11 novembre…), réalisé la concertation du projet d’aménagement du quartier Gare et réalisé la première tranche de 
rénovation du parc Mandela. Les travaux de la future caserne des pompiers ont débuté, la résidence intergénérationnelle 
Julien Lauprêtre a été livrée… La rentrée de septembre sera active avec le début des travaux de la future Maison de santé 
Pluri- professionnelle derrière la mairie, la réhabilitation de la maison Basili en logements destinés à des personnes autistes 
mais aussi les travaux de rénovations de voirie de la seconde phase du boulevard Saint-Roch. 
Vous le voyez, malgré cette crise sanitaire, nous sommes au travail, au service des entraiguois et pour garder une qualité 
de vie que beaucoup nous envient… c’est un combat de tous les jours. 

Agora

Des temps complexes, des choix à faire ! 

L’enquête publique sur l’implantation d’un centre pénitentiaire à Entraigues s’est terminée. Comment répondre aux 
besoins, tous les jours plus évidents, de places de prisons pour un monde carcéral adapté à la vocation de protection des 
populations mais également à un souhait de réinsertion. Comment accepter chez nous une prison sans porter préjudice 
à notre commune déjà très impactée par de nombreuses activités sur la zone du Plan ? Face à une société qui semble à la 
dérive où les violences intolérables deviennent un quotidien doit-on refuser ce projet ? Parce qu’il faut pouvoir répondre 
aux besoins des uns et protéger les autres, j’ai mis en évidence dans cette enquête publique un retour à plus d’égalité de 
traitement pour nous Entraiguois. On ne peut concentrer sur notre commune tout ce dont les autres ne veulent pas. S’il y a 
prison, il doit y avoir compensation, pour les riverains, pour ne pas voir ni perte de valeur des patrimoines ni dévalorisation 
de l’image de notre territoire. Il va de soi qu’une nouvelle caserne de gendarmerie conséquente doit voir le jour ici, si l’Etat 
persistait dans son choix !
Facebook : entraigues agora opposition
Christine d’Ingrando 

Nouvelle dynamique pour Entraigues 
Entraiguoises, Entraiguois, ces dernières semaines nous avons pu mener un combat en tant que groupe d’opposition contre 
la destruction d’une grande partie de la zone du Plan. Denis Duchêne a pu intervenir auprès du conseil communautaire 
du Grand Avignon sur les délibérations concernant l’agrandissement de la zone du Plan d’Entraigues. Cet agrandissement 
devait concerner plus de 130 ha de notre commune avec la destruction d’une grande partie de notre patrimoine agricole 
et la bétonisation des sols qui résultait de ce projet. Suite aux manifestations des riverains avec des exploitants agricoles 
regroupés au sein d’un collectif et notre demande de création d’une commission, il y a eu un véritable travail de fond au 
sein du Grand Avignon pendant des semaines. Nous sommes satisfaits de voir que le projet s’étendra finalement sur un 
peu plus de 30 ha (environ 23% de la surface initialement prévue) ce qui est une bonne chose pour la cohérence de notre 
territoire. La première tranche (27ha) était déjà trop avancée pour qu’elle soit annulée et nous avons mis toute notre énergie 
pour préserver les zones travaillées par les agriculteurs. Finalement, le Grand Avignon a voté pour un projet cohérent qui 
permettra de créer des emplois tout en préservant notre patrimoine agricole avec des agriculteurs motivés et des riverains 
qui ne méritent pas qu’on puisse leur imposer des décisions avec autant d’arrogance et sans réelle concertation. Nous 
avons également montré notre opposition à la construction d’une prison sur notre commune mais la majorité municipale 
demeure trop discrète sur ce sujet-là. Chers concitoyens, vous pouvez compter sur nous, car nous serons toujours à vos 
côtés. 
Les élus de l’opposition Nouvelle dynamique pour Entraigues. Contactez-nous par mail : ndpentraigues@gmail.com
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ENTRAIGUES
réseaux sociaux

NUMÉROS D'URGENCES

 > Appel d'urgence européen 112
 > Allo Enfance Maltraitée 119

 > Pompiers 18
 > Samu 15
 > Police 17

Accueil Mairie ..............................................................

Secrétariat du Maire et des Adjoints ....................

Secrétariat du Directeur Général des Services.......

Police Municipale ....................................................... 
Service Urbanisme ..................................................... 

Service Elections  ....................................................... 

Service Insertion / RSA / Point Emploi ................
Service Logements Sociaux.....................................

Service Action Sociale .............................................

Service Communication ..........................................

Services Techniques .................................................

Accueil de Loisirs l'Entr'mômes.............................

M.J.C .............................................................................

Espace Jeunesse .....................................................
Crèche Halte-Garderie “La Maison de l'Enfant”......

Crèche Halte-Garderie “La Magnanarelle”...............

Centre de Consultation “Famille-Enfant”................

Affaires Périscolaires / Restauration Scolaire .........

Ecole Maternelle Louise Michel ................................

Ecole Maternelle Jacques Prévert ............................

Ecole Primaire Robert Desnos ..................................

Ecole Primaire Marie Mauron ....................................

Restaurant du 3ème Age ...............................................

Maison de retraite “Le Clos de la Garance”..............

Syndicat des Cours d’Eau ...........................................

Syndicat Mixte du Bassin des Sorgues......................

Le Relais Parents Assistant(e)s Maternel(le)s...........

Paroisse .........................................................................

VEOLIA Service Assainissement (24h/24-7j/7) ........

04 90 83 17 16
04 90 83 66 45
04 90 83 17 16
04 90 48 00 32
04 90 83 66 46
04 90 83 17 16
04 90 83 66 43
04 90 83 66 42
04 90 83 66 42 
04 90 83 66 43
04 90 83 66 47
04 90 16 01 60
04 90 48 12 26
04 90 83 17 67
06 17 11 28 55
04 90 83 68 42
04 32 40 95 18
04 90 48 11 73
04 90 83 66 41
04 90 23 93 25
04 90 83 17 01
04 90 83 15 71
04 90 83 18 58
04 90 83 17 25
04 32 40 47 06
04 90 83 68 25
04 90 83 68 25
04 90 48 11 73
06 76 47 47 75
09 69 32 93 28

Tout courrier papier ou électronique ou fax en direction des services municipaux doit être adressé de 
manière impersonnelle à : M. le Maire, Hôtel de Ville, 35 place du 8 mai 1945 84320 Entraigues-sur-la-Sorgue
Fax : 04 90 83 65 18 - Email : contact@mairie-entraigues.fr
Nous remercions les correspondants des journaux “La Provence”, “Le Vaucluse Matin” de leur aimable 
collaboration.
Directeur de la publication : M. Guy MOUREAU, maire. 
Équipe de Rédaction : Service communication de la Ville et Scrib@lyre
Maquette : Service communication de la Ville. Crédits photo : Freepik
Impression : Imprimerie DE RUDDER/Avignon- Tirage : 4500 exemplaires. 
Ne pas jeter sur la voie publique.

RETROUVEZ-NOUS SUR
@Entraigues.sur.la.Sorgue

Entraigues-sur-la-Sorgue

contact@mairie-entraigues.fr

www.ville-entraigues84.fr



VENDREDI 23 JUILLET
15h00 : Concours de boules mixte 

2 hommes 1 femme
18h00 : Ouverture de la fête 

21h30 : Show d’Andrew Dufresne, 
chante en direct Stromae 

22h30 : Concert de Christophe Nicolas 
FX DEEJAY SHOW avec ses chanteuses, ses artistes 
performeurs, ses danseuses et des effets spéciaux, 

des cadeaux pour les enfants   
                             

SAMEDI 24 JUILLET
15h00 : Concours de boules par équipe x 3, 

21h30 : Concert Serge Cardu, 
chante en direct Sardou

 22h00 : Concert avec Le Trio des Légendes, 
Un hommage aux vieilles canailles

DIMANCHE 25 JUILLET
9h30 : Ball-Trap au lieu-dit, Le Plan

15h00 : Concours de boules, à la mêlée équipe de 2                           
21h00 : AIRMESS dans la peau de GIMS

22h00 : Le groupe B.E LIVE BAND  
(variété internationale)

                                                

LUNDI 26 JUILLET
9h30 : Jeux olympiades enfants, place du Beal  

15h00 : Concours de belote au Bistro d’Entraigues 
15h00 : Concours de boule par équipe de 3                                                                 
21h00 : Concert L’Affiche Je m’Voyais déjà  

Hommage à Charles Aznavour                                      
Lio Martinez et ses 5 musiciens

 22h00 : Bal Musette, Chansons internationnales 
avec l’Orchestre Pianissimo

Le comité des fêtes décline toute responsabilité en cas d’accidents ou d’incidents.
Manifestations susceptibles d’être modifiées ou annulées en fonction des contraintes 

sanitaires et des mesures préfectorales.
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